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Meu muito obrigado pelos 4.595
votos que me confiaram na votação

do dia 02 de outubro. Sempre estarei
atento aos interesses coletivos

e, com a graça Deus, vamos
caminhando para o bem comum.

Fernando Favoreto
PSC

Aos piracicabanos,
pelos 3.199,

a minha gratidão
especial.

Até chegarmos no dia 02/10, realizamos um trabalho
intenso, que envolveu inúmeras pessoas, todos empenha-
dos a mudar o destino da nossa política.

Venho aqui mais uma vez para expôr meu sentimento de
gratidão a cada pessoa que se comprometeu para garantir
que a nossa campanha acontecesse, bem como aos que depo-
sitaram em mim a confiança da mudança. O processo de-
mocrático prevalece e isso também é importante!

Por fim, parabenizo todos os que foram eleitos e desejo
muito sucesso no exercício de
seus mandatos. Que suas decisões
sejam assertivas e que sirvam
para a construção de uma socie-
dade mais justa.

E a minha caminhada persis-
te! Vou continuar atuando em
prol da nossa comunidade e en-
contrar cada um de vocês por aí.

Até mais e obrigada por tudo!
Eliete Nunes

CANDIDATOS?
Quanto aos deputados esta-

duais eleitos, ou federais, em qual-
quer cidade, fica difícil para o elei-
tor e principalmente para os com-
panheiros de campanha, garantir
de que serão candidatos a prefeito
em 2024. Vereador ninguém será,
desses eleitos. Mas a prefeito dá
certo sabor de mel de eucalipto
para todos. É saudável concorrer
e deixar o mandato pela metade?
Só o tempo para assistirmos.

PAULO
O vereador Paulo Campos (Po-

demos) gravou vídeo, ontem, in-
formando que é suplente de depu-
tado federal. Essa informação, se-
gundo ele, veio do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). Ótimo, teve boa
votação em Piracicaba e, agora,
volta aos trabalhos normais da
Câmara Municipal. O Capiau per-
gunta: quem foi candidato e teve
votos sempre é suplente, ou está
errado este idoso e cansado?

INTRIGAS
Os mais próximos dos com-

panheiros Alex de Madureira
(PL) e Paulo Campos — depois de
candidatos juntos, agora depu-
tado e vereador — dizem que con-
tinuam meio intrigados. Será
que valerá a pena? Isso está mais
para eleitores bolsonaristas do
que para político, não acham?

NOVO — I
O Partido Novo trabalhou

muito para oferecer aos brasilei-
ros uma alternativa presidenci-
al contra a polarização entre
Lula e Bolsonaro, mas sem su-
cesso. Seu candidato foi Felipe
D’Ávila, neto do deputado pira-
cicabano João Pacheco e Chaves.

NOVO — II
Diante do cenário eleitoral do

segundo turno, o partido reforça
seu posicionamento institucional
histórico, totalmente contrário ao
PT, ao lulismo e a tudo o que eles
representam, e libera seus filia-
dos, dirigentes e mandatários,
para declararem seus votos e ma-
nifestarem seu apoio de acordo
com sua consciência e com os va-
lores e princípios partidários.

EDILSON
O deputado federal Cezinha

de Madureira, reeleito no último
dia 2, esteve reunido com o ex-mi-
nistro Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), que disputa o Governo
do Estado de São Paulo com Fer-
nando Haddad. Cezinha teve sua
campanha coordenada, em Pira-
cicaba, pelo suplente de vereador
Edilson de Madureira, com uma
expressiva votação em 2022.

RELINHO - I
O pastor e vereador Rerlison

Rezende (PSDB), o Relinho, de-
monstrou clara contrariedade à
tese de que “piracicabanos devem
votar em deputados da cidade”,
defendida na Câmara pelos pos-
tulantes a cargos nestas eleições

de 2022. “Votar em candidatos
de outras regiões não prejudica
a cidade”, contestou, ao ocupar
a tribuna da Câmara durante a
reunião ordinária de segunda-
feira, 3. Aliás, o deputado é do
Estado e não do Município.

RELINHO - II
Ele lembrou que, dentre os

mais votados na cidade, os depu-
tados eleitos, pastor Carlos Cézar
(PSB) e Jefferson Campos (PL), fi-
zeram um excelente trabalho de
direcionamento de verbas para a
área de saúde no Estado de São
Paulo, tendo sido responsáveis por
endereçar mais de R$ 170 milhões.
“Foram brilhantes em nossa cida-
de, por isso que eles têm votos aqui,
pois trabalham por Piracicaba”,
disse. Que continuem brilhantes.

ACÁCIO
Na mesma reunião, segunda-

feira, 4, o vereador Acácio Godoy
(PP) reforçou a tese de que os elei-
tores devem votar em candidatos
da cidade. “Jogamos contra o time,
o nosso time é Piracicaba e entre-
gamos o nosso voto para pessoas
de outras regiões”, afirmou. Ele
enfatizou ainda que não ter conse-
guido eleger um deputado federal
“custará muito caro” para a cida-
de nos próximos quatro anos.

GUSTAVO
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) também criticou a eva-
são de votos dos candidatos com
domicílio eleitoral em Piracicaba.
“A preocupação é com a não elei-
ção no cenário nacional”, avaliou.
“Quando tiver projetos e orçamen-
to, a cidade poderia se beneficiar,
mas acabam votando para pesso-
as que não são de Piracicaba e que
não vão agregar para a nossa ci-
dade”, disse. Nestas eleições, ele
apoiou o presidente do Avante
Piracicaba, Edvaldo Brito, que
concorreu a deputado federal.

EMOCIONADO - I
Segundo suplente do Podemos

na Câmara, o vereador Reinaldo
Pousa não escondeu a emoção, se-
gunda-feira, 4, ao apresentar um
balanço do período de atuação na
Casa, durante a licença de Paulo
Campos. Ele deixou um bombom
para cada um dos colegas de ple-
nário, demonstrando gratidão pelo
trabalho desenvolvido na Casa.

EMOCIONADO – II
“Só foi possível a gente conse-

guir desenvolver muito destes tra-
balhos graças a vocês que nos apoi-
aram. Saibam que procurei fazer
neste período o meu melhor”, afir-
mou Pousa, que também agrade-
ceu ao primeiro suplente do parti-
do, Ciro da Van, que concedeu a
vaga ao companheiro de legenda.
Exemplo formidável, Ciro da Van.

FELIZ
Visivelmente feliz, o vereador

Laércio Trevisan Jr. (PL) enalte-
ceu a conquista nacional de seu
partido, que teve eleita uma ban-
cada de 99 deputados federais na
Câmara dos Deputados e, agora,
soma 13 senadores. “Isso é muito
importante, eu sinto muito orgu-
lho pelo trabalho que foi feito em
nível nacional, estadual e munici-
pal”, disse ele, que é presidente da
legenda em Piracicaba. Ótimo.

Comitês PCJ estimam R$ 53 milhões
a mais para investimentos até 2025
Valor foi aprovado em reunião plenária dos colegiados realizada ontem,
dia 4, com a participação do prefeito Luciano Almeida (sem partido)

A atualização do Plano de
Aplicação Plurianual das Bacias
Hidrográficas dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí (PAP-PCJ)
2021-2025, para o período 2023 a
2025, com R$ 53 milhões a mais
para investimentos, foi uma das
deliberações aprovadas nas 26ª e
27ª Reuniões Extraordinárias dos
Comitês PCJ (CBH-PCJ, PCJ FE-
DERAL e CBH-PJ1). O encontro
ocorreu ontem, 4, por meio de vi-
deoconferência. Presidente do
CBH-PCJ e do PCJ FEDERAL,
Luciano Almeida, prefeito de Pi-
racicaba, salientou a busca cons-
tante por recursos e projetos que
possibilitem a redução dos impac-
tos da estiagem nas Bacias PCJ.
“Ainda que tenhamos tido chuvas
recentes que beneficiam parte das
bacias, o estado de alerta é perma-
nente, o que nos leva a manter as
estratégias a fim de diminuir o im-
pacto negativo da estiagem nos
municípios, especialmente nos que
não são interligados e abastecidos
pelo Sistema Cantareira”, disse.

CHUVAS — As recentes
chuvas registradas na parcela mi-
neira dos Comitês PCJ foram des-
tacadas por Sidney José da Rosa,
presidente do CBH-PJ1(comitê
mineiro) e primeiro vice-presiden-
te do PCJ FEDERAL. “Este é um
dia importante, visto a relevância
das discussões em torno da ges-
tão de recursos para nossas baci-

as. Aqui em Minas, região de ca-
beceira do rio Piracicaba, tivemos
muita chuva, o que resulta em
uma maior oferta de água para
uma parte considerável das baci-
as. Nosso papel, portanto, é cuidar
das águas com proposições e proje-
tos, e assim definir as estratégias
de aplicação de recursos em prol
desse bem tão precioso”, afirmou.

PAP-PCJ — Quanto ao PAP-
PCJ, foram alocados cerca de R$
53 milhões para os próximos três
anos. No planejamento, os valores
para serem investidos em Gestão
dos Recursos Hídricos passaram de
R$ 34,5 milhões previstos em 2020
para o período de 2023 a 2025 para
R$ 75,5 milhões, com a atualiza-
ção. Na área de uso da água e do
solo no Meio Rural e Recomposi-
ção Florestal, os valores saltaram
de R$ 2,25 milhões para R$ 7,56
milhões. Nas ações de Garantia do
Suprimento Hídrico, o investimen-
to passou de R$ 1,57 milhão para
R$ 4,61 milhões. Educação Ambi-
ental vai contar com R$ 6 milhões
ao invés de R$ 4 milhões. Em rela-
ção ao Enquadramento dos Cor-
pos d’Água Superficiais, o valor de
investimento aumentou de R$ 640
mil para R$ 2,46 milhões. O dire-
tor administrativo e financeiro da
Agência PCJ, Ivens de Oliveira ava-
lia como desafiadora a missão da
instituição na gestão dos recursos
diante da nova realidade. “Todos

podem observar o expressivo in-
gresso de recursos que o nosso
PAP em comparação a delibera-
ção original. Mais que dobrou.
Teremos um importante desafio
no intuito de realocar a aplicação
dos recursos em conformidade
com o Plano de Bacias e suas prio-
ridades. Isso tudo reforça o desa-
fio que teremos para os próximos
anos na busca por viabilizar as con-
tratações que estão previstas na
atualização do PAP-PCJ.”, disse.

ORIGEM — O diretor-presi-
dente da Agência PCJ, Sergio Ra-
zera, lembrou que tudo tem origem
no Plano das Bacias PCJ. “Nada é
criado de forma apartada do Pla-

no e isso reforça a relevância des-
te modelo de gestão implemen-
tado pelos Comitês PCJ e aplica-
do pela Agência PCJ”, afirmou.

CUMPRINDO — O secretá-
rio-executivo dos Comitês PCJ,
André Navarro, avaliou positiva-
mente a atualização e reforçou a
missão na Gestão dos Recursos
Hídricos. “Nossa missão é cumprir
com este planejamento, que é um
pacto das Bacias. Quanto mais
avançarmos no atendimento às
prioridades do Plano de Bacias,
mais nos aproximaremos da garan-
tia da sustentabilidade hídrica da
bacia. Uma trabalhosa missão de
um time muito dedicado”, disse.

Arquivo/PCJ

Presidente do CBH-PCJ e do PCJ Federal, prefeito Luciano Almeida
salienta a busca por recursos para reduzir impactos da estiagem
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Camilo Irineu
Quartarollo

O tratado de Pa
nos e Vinhos,
de 1703, impe-

dia Portugal de pro-
duzir tecidos, mas so-
mente vinhos. Os teci-
dos ingleses vestiam o
mundo. Os vinhos
inebriavam, mas não davam ca-
misa a plebe, menos ainda a cati-
vos. No país da cachaça havia
dois tipos de brasileiros, um que
mandava e o outro sob o regi-
me da escravidão. Contudo, a
Inglaterra não "queria ninguém
mal vestido" e somente assalari-
ados compram roupas inglesas!

Quem quiser saber mais desse
boom industrial inglês e da miséria
social do século XVIII vejam tam-
bém as obras de Charles Dickens.

Os portugueses, sem indús-
tria própria, começaram merca-
dejando produtos agrícolas e es-
cravizados em suas feitorias pelo
mundo navegável. A pressão in-

glesa contra o tráfico
humano vinha desde a
Independência. D. Pe-
dro primeiro protelava
e disse que aguardaria
a Constituição que, fi-
nalmente, ele mesmo
outorgou em 1824,
mantendo a escravidão
nas terras brasileiras.

Sobre a diplomacia
Imperial do Brasil pairava a espa-
da de Dâmocles e o ultimato de
1850: se não parassem o tráfico de
humanos a armada inglesa bloque-
aria os portos brasileiros. Os do-
nos do poder do Brasil nunca acei-
taram de fato o fim do tráfico de-
sumano nem a Abolição e, para tan-
to, retaliavam com seus artifícios
no Legislativo e mantiveram as
vantagens expropriatórias. José
Bonifácio, o ideólogo da indepen-
dência, foi colocado de escanteio
no governo por defender direi-
tos e emancipação dos cativos.

Em 1850, no reinado de D.
Pedro II, sob as ameaças inglesas,
o ministro Eusébio de Queiroz se

antecipou e criou a Lei com seu
nome, para impedir legalmente, e
doravante, o chamado tráfico ne-
greiro, mão de obra exclusiva do
Império. Contudo, nunca se viu
tanto tráfico de africanos retidos
em lotes pela praia da Marambaia
nem tantos jogados ao mar ou se-
pultados no cais do Valongo.

No mesmo mês da Lei Eusébio
de Queiroz se criou a Lei de Terras,
desta vez com a pressão dos lati-
fundiários escravagistas ressenti-
dos e para resguardar o patrimô-
nio em suas mãos. Desta vez não
escamoteavam como na "lei para
inglês ver", era efetiva e fariam
cumpri-la. A lei votada por eles
mesmos impedia de o pobre com-
prar terras por pequenos lotes, con-
forme os parcos recursos. Ainda

assim famílias uniram do pou-
co em pouco as economias, mas
a maioria ficou inadimplente.

Ao descrever os fugitivos ne-
gros os jornais da época eviden-
ciam que eram pessoas mui do-
entes e maltratadas e, a chance
de captura-las era possível até por
um idoso ou criança. Era uma
atividade que muitos se dedica-
vam sem serem capitães de mato,
vide o conto de Machado de As-
sis, Pai contra mãe. O fundador
da Academia de Letras e umas
das mentes mais lúcidas do país,
anote-se, era negro. A divisão ain-
da paira sobre a Identidade Naci-
onal nos resquícios da escravidão
mal abolida. Há diferenças gritan-
tes e históricas na sociedade bra-
sileira. Ainda paira a espada de
Dâmocles e, oxalá, ajam cabeças
pensantes e palavras cortantes
como a de Machado e outros.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros
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O que é sacro?
Pedro Barbarrossa

Acalmaria é sem-
pre sacra. Sei que
 não passamos a

maior parte de nossas
vidas calmos. Sei que a
desordem por vezes é
gentil, sumária, vital.
Sei, acima de tudo, que
quase a todo momento
ela é imprescindível, que ela nos
esgota, mas que também nos ati-
va. Preguei (e prego) a maior parte
da minha vida pela desordem - e
que me entendam com boas inten-
ções! Pois a desordem é quase tudo
à nossa volta, incluindo nós mes-
mos - e creio que continuarei a pre-
gar por ela, para que não se revol-
temos barbaramente sem um pin-
go de reflexão para com ela, que
não a odiemos, que ela não seja
enxotada em nome de algo maior
e que não existe realmente, mas,
pelo contrário, que a possamos
compreender. É verdade, é o que
prego no fundo, esse mergulho na
própria lama fétida, essa coragem
épica e ensandecida, essas medi-
tações desvairadas acerca de tudo
e acerca de nada, de nada impor-
tante, de relevância questionável,
de vagarosidade espantosa e de
ardor romântico. Prego por esse
obsoleto retorno ao que é o verda-
deiro primordial; obsoleto, porque,
assim se hipocritamente categori-
zou os nossos tempos. Quando
prego a desordem, por outro lado,
cometo uma redundância cômica
para com ela. Ela ri de mim en-
quanto eu a exalto, ou até melhor,
a afirmo. "E por que? Por que in-
sistir nela?", alguém perguntaria.
Porque, respondo eu, porque ne-
nhum filho deve desistir de sua
mãe; porque, prossigo, porque nos-
so coração, essa coisa tão desor-
denada que ele é, a é também. Por-

que, enfim, haverá inu-
meráveis porquês, algo
passível de sequer men-
surar. É muito mais fá-
cil, afinal, exclamar o ri-
dículo aterrorizante do
que justificar a calma-
ria. Para se justificar a
calmaria, é necessário
um esforço divino - o
que certamente não se

aplica à desordem, facilmente
apontada, pois facilmente encon-
trada. Mas aí é a trilha que se dis-
tingue ambas em sua essência: a
desordem não chega a ser sacra,
pois, se quisermos sacraliza-la, se-
ria necessário sacraliza-la intei-
ramente e não somente pedaços
dela. "Bem, pode ser" - um desor-
denado ferrenho poderia dizer.
Mas será mesmo? A desordem de
fato é vital, mas... sacra? Se sa-
cralizamos a desordem, indireta-
mente fazemos apologia a qual-
quer coisa que nos ocorra.

Sim, de fato, a desordem é
inevitável, e é ridículo aqueles que
buscam maneiras de a evitar com
uma frequência vã. Sacro, por de-
finição, é aquilo que não se encon-
tra facilmente em qualquer lugar;
e na verdade, só há um lugar que
ocasionalmente o encontramos,
isto é, encontramos a calmaria: no
espírito humano. "Mas como
pode?", questiona-me agora,
"como pode-se encontrar no espí-
rito sendo que ele também é de-
sordenado? Como pode irromper
a calmaria da desordem?". Ora, já
o enunciei acima, mas repito: a
desordem tem algo que a calmaria
desconhece: a gentileza. Ela pode
ser gentil, pode ser implacavel-
mente cruel, por outro lado.

A calmaria são os intervalos
que a desordem inventou e se pre-
senteou. É rara, é sacra, sempre. E
inventou por inventar, desordena-

damente, quase que um acidente
mesmo! Mas inventou. E é bom que
ela seja sacra, rara, difícil. Se não o
fosse, seria desordem. Prego uma
compreensão da desordem pela
desordem, algo exigente, pois a de-
sordem já é naturalmente compre-
ensível via a calmaria (que facil-
mente se compreende também).

A desordem pela desordem,
não. É importante sempre me-
ditarmos, sempre estarmos ro-
deados por esses exames. É im-
portante que nos estranhemos,
vez ou outra. É humanamente
importante esse retorno. Caímos,
dia após dia, nas besteiras, nas
futilidades, na aceitação pobre
de espiritualidade. Querem que
engulamos a fé sem o espírito,
sem a meditação. Querem que
simplesmente engulamos.

 Parafraseando uma citação
(imprecisa) de Huxley, em Con-
traponto, "querem nos fazer odi-
armos a nós mesmos" de todos
os jeitos, com diversas armas, por
diferentes meios. Querem que não
nos movamos, que nos estagne-
mos numa circularidade sem nexo
e grosseiramente ridícula. Querem
que nos humilhemos e exaltemos
Deus, o mercado, o estado, o
povo, a empresa, a celebridade, o
time, o Big Bang, menos a nós
mesmos. Querem, com a licença
do grande Huxley, não nos fazer
odiarmos, mas esquecermo-nos
por completo, esquecermo-nos
antes, muito antes, que morra-

mos, já quando participamos dos
espaços públicos ou refugiamo-nos
na nossa privacidade. "Esqueçam-
se, esqueçam-se para a eternida-
de! Matem-se! Finjam que jamais
existiram, que não há um 'eu' aí
dentro! Façam de todo o possí-
vel, mas esqueçam-se!" - é o que
todas as coisas dizem, a todo o
momento, em todos os lugares.

E nós esquecemos que somos
desordenados, mas esse esqueci-
mento não nos faz desfrutar de
uma genuína calmaria. O que
acontece, é semelhante ao efeito de
um anestésico: "isso, durmam,
relaxem, comprem, vão a igreja,
trabalhem, etc, etc...". Entre alguns,
a consciência disso já se evidencia
a ponto de ser batido, mas a mera
consciência não basta. Agora, pre-
cisamos voltar para a vida, para a
desordem. Todos nós precisamos
passar por sessões ininterruptas de
lavagem, de renovação, de medi-
tação séria, profunda, esgarçada,
desgraçada. Precisamos todos nós
sermos lavados desse monte de
merda que nos deram para nos
embostear, arrancar esses carci-
nomas consumidores, essas dro-
gas doentias, essas podridões, es-
sas cafajestes maquiagens que
nos deram para nos esconder da
desordem, da vida e, mais distan-
te de tudo, da calmaria. Precisa-
mos urgentemente voltar para
nós, para os nossos espíritos, para
o que é vital e para o que é sacro,
verdadeiramente sacro, original-
mente sacro, profundamente sa-
cro. Um lugar que vale a pena, é
um lugar por si mesmo - e nós não
valemos por nada, salvo a possi-
bilidade de o sermos para nós.

———
P e d r o  B a r b a r r o s s a ,
estudante de Filoso-
fia  na Universidade
Federal de Pelotas

João Ribeiro Junior

Se é verdadeiro que
o estudo do Direi-
 to alude, de ma-

neira especial, à princi-
piologia, aos sistemas
jurídicos, aos seus res-
pectivos regimes, reve-
la-se, também, impres-
cindível o melhor co-
nhecimento da forma mediante
a qual se expressa e materializa:
a Lei. Justamente, além de no-
ções elementares, fornecidas pe-
las faculdades, ainda nas aulas
de Introdução à Ciência do Di-
reito, quase mais nada é, depois,
nesse sentido, acrescentado aos
acadêmicos, no transcorrer do
curso. Desta ideia genérica - é o
vezo pedagógico - passa-se, desde
logo, à apreciação das situações
jurídicas espelhadas nos vários
diplomas, não raro, artigo por
artigo da Lei, cujo sentido formal
e material, lamentavelmente, fica
destinado ao segundo plano.

Na verdade, atribui-se gran-
de importância ao que diz respeito
à ordem jurídica, às circunstânci-
as por ela regidas, às consequên-
cias descendentes da sua infrin-
gência, sem que, porém, se faça
claro o que é, precisamente, a Lei.
Todavia, não é possível, realmen-
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te, conhecer o Direito,
em todas as suas di-
mensões, sem o pream-
bular entendimento do
exato significado da Lei.
Especialmente, no que se
refere, por exemplo, a
sua origem, traços his-
tóricos, espécies, hierar-
quia, técnica legislativa,
interpretação, anato-

mia de seu conteúdo e de tantas
outras informações que a cercam,
adjetivam, alteram, revogam que,
em suma, mostram-se extraor-
dinariamente necessários à boa
formação da consciência jurí-
dica, que não é, contudo, o
objeto específico desta matéria.

A Lei, em verdade, é o grande
instrumento de organização da
sociedade. Mas, se a sociedade, por
força de imperativos econômicos,
políticos, culturais, demográficos,
geográficos, tecnológicos, passa
por incessantes mutações, cons-
tante há de certamente, a preocu-
pação em reorganizá-la. E, para
isso, há que apelar-se, interativa-
mente, à Lei, ao Direito, às nor-
mas jurídicas. Essa a razão pela
qual já há algum tempo, com a res-
peitabilidade de um dogma que
"governar é não mais que agir den-
tro dos quadros das leis existen-
tes; governar, em uma palavra, é

legislar. Daí ser necessário que
deputados e senadores, que com-
põem o Congresso não sejam jeju-
nos em Direito.  Não precisam ser
advogados, mas que pelo menos
saibam ler, entender e explicar o
que seja lei, para cria-las. Daí a
importância de se ter um Legisla-
tivo que saiba o que está fazendo e
não pessoas que querem ser elei-
tas só para ter um emprego bem
remunerado. Poucos, com certe-
za, ainda não se aperceberam des-
sa verdade, como os homens pú-
blicos, qualquer que seja o segmen-
to político em que atuam princi-
palmente, o STF (que devia dar o
exemplo, pois é o guardião a nos-
sa Carta Magna) sentiram, em
sua vivência pessoal, a profunda
autenticidade dessa asserção.

A delicadeza das questões que
gravitam em torno da elaboração
legislativa, onde adensam-se as

pressões para fazê-la atender a tan-
tas pretensões, o que evidentemen-
te, passa a refletir, diretamente,
sobre a sistemática de sua elabora-
ção e, sobre todos quantos dela par-
ticipem. Essas observações gravi-
tam em torno da elaboração legis-
lativa, eis que fortes interesses (pes-
soais ou partidários) projetam so-
bre essa manifestação da vida polí-
tica, fazendo aflorar uma teia de
problemas jurídicos, todos carrega-
dos de substratos políticos, sociais
e até econômicos, que constituem
o âmago da função legislativa.

Como dizia o jurista alemão
Rudolf Von Jherin: "O que não
ocorre nunca na realidade, o que
não existe senão nas leis e no papel,
é apenas um fantasma do direito."

Concluo com Thomas Je-
fferson: "Quando os homens
são éticos, as leis são desneces-
sárias; quando os homens são
corruptos, as leis são inúteis."

———
João Ribeiro Junior, ad-
vogado (USP), licenciado
em História e Ciências
Sociais (PucCamp), dou-
tor em Educação, mestre
em Filosofia (Unicamp),
da Academia Campinen-
se de Letras, e da The In-
ternational Academy of
Letters of England

Breve consideração sobre a lei

José Renato Nalini

ATerra é um pla-
neta infeliz. Veio
  a ser habitado

por um ser ganancioso
e pretensioso, além de
insensível. Por isso ela
prescindirá dessa cria-
tura danosa e continu-
ará os seus movimen-
tos de rotação e de translação, po-
rém liberada da espécie humana.

Aquilo que parecia remota
profecia de catastrofistas conver-
teu-se em cruel verdade. Houve
intensa concentração dos gases
venenosos, causadores do efeito
estufa na atmosfera neste fatídico
e emblemático 2022. Rick Spinrad,
diretor da Administração Nacio-
nal Oceânica e Atmosférica, co-
nhecida na sigla em inglês por
NOAA, organismo do governo
norte-americano, afirmou que "os
dados apresentados neste relató-
rio são claros: seguimos vendo
mais evidências científicas convin-
centes de que as mudanças cli-
máticas têm impactos globais e
não mostram sinais de desacele-
ração". Ao contrário: registram-
se recordes e mais recordes, rumo
à eliminação da vida e ao caos.

A coisa poderia ser ainda
pior - como se fora possível - não
tivesse ocorrido a pandemia.
Esta implicou em drástica redu-
ção nas emissões de combustí-
veis fósseis ante a desaceleração
da economia graças ao Covid-19.

Os dados técnicos não desper-
tam a atenção da turba, mais em-
penhada em se alimentar, pois a
fome atinge quase quarenta mi-
lhões de brasileiros. Mas a concen-
tração dos gases na atmosfera
atingiu 414,7 partes por milhão
(ppm) em 2021, 2,3 ppm a mais do
que em 2020.

Não comove os frenéticos que
se armam e acreditam que as ar-
mas de fogo representam um fa-
tor de segurança, tomar conheci-
mento de que esse é o mais alto
nível atingido no último milhão
de anos! Pense-se o que significa
um milhão de anos para quem
vive algumas décadas. Ou seja, é
um flash instantâneo, sequer re-
gistrado pelo encadeamento da
história, que passará e não dei-
xará lembrança, como já ocorreu
com os bilhões de humanos que
habitam este sofrido pequeno as-
tro desta galáxia inferior.

Simultaneamente, o nível
do mar subiu como está su-
bindo há dez anos, sem inter-
valo. Chegou ao recorde de 97
milímetros acima da média
em 1993, quando tiveram iní-
cio as medições por satélite.

É pouco? Mas pense-se na
quantidade de água que reco-
bre a Terra. Houve muito der-
retimento para produzir tal
acréscimo. É que 2021 foi um
dos seis anos mais quentes já
registrados desde a metade do
século 19. Os últimos sete anos
foram os mais tórridos desde
que se costumou apurar a tem-
peratura deste nosso habitat.

Não é só. As tempestades tro-

picais se intensificaram
e o furacão Rai matou
quase quatrocentas pes-
soas nas Filipinas em
dezembro e o Ida var-
reu o Caribe e se tornou
o segundo furacão mais
violento a atingir a Loui-
siana, somente supera-
do pelo Katrina.

A natureza já não
sabe mais o que fazer para ten-
tar despertar a compaixão do
bicho-homem. Manda todos os
sinais possíveis. As cerejeiras
de Kyoto, no Japão, a cidade
dos mil templos, alguns de
ouro, floresceram fora de épo-
ca. Isso só havia acontecido an-
tes no ano da graça de Nosso
Senhor Jesus Cristo de 1409.

O Brasil não passou ileso.
Lembram-se dos deslizamentos
e inundações na serra fluminen-
se? E o excesso de chuvas na
Bahia, Pernambuco e Minas Ge-
rais? E os incêndios espontâne-
os, competindo com os pratica-
dos pelos dendroclastas que ou-
viram o chamado mórbido e sór-
dido para "soltar a boiada" e aca-
bar com todos os biomas tupini-
quins, a começar pela Amazônia.

Incêndios também ocorre-
ram em Portugal, Espanha, oes-
te dos Estados Unidos e até na
Sibéria. Enquanto isso, a cama-
da de gelo da Groenlândia der-
rete a olhos vistos. Sem dúvida,
isso atingirá a vida de centenas
de milhões de seres humanos.

A Terra, como um todo,
não toma conhecimento da ver-
dadeira catástrofe. Seus líderes
assinam acordos, como o de
Paris, em 2015, prometendo li-
mitar o aquecimento global a
um grau centígrado e meio aci-
ma dos níveis pré-industriais.
Ficção! Promessa descumprida!

Não há inocentes nessa em-
preitada premeditada, levada a
efeito por governos inconse-
quentes e insanos, sem que a po-
pulação se indigne, se revolte e
ponha cobro à delitiva insensa-
tez. Se a Terra tivesse ficado ex-
clusivamente com a vida vege-
tal e com a vida animal inade-
quadamente chamada irracio-
nal, talvez não se encontrasse em
tal situação miserável. Mas ela
vai continuar a existir. Os ho-
mens é que desaparecerão.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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Um planeta mal habitado



URNAS
ELETRÔNICAS
Depois que o ministro do STF

Luís Roberto Barroso esteve com
parlamentares em Brasília deba-
tendo o voto impresso, nunca
mais a população deu descanso
as urnas eletrônicas. E, tudo in-
dica que essa polemica só vai aca-
bar quando providências forem
tomadas para torná-las auditá-
veis. Talvez em 2024. No máxi-
mo em 2026. Novamente muitas
reclamações e confissões sobre
suspeição nas eleições do último
domingo (2). É preciso solução
urgente para essa situação, o que

não é difícil de providenciar. Bas-
ta o TSE/STF querer e conversar
com o novo Congresso Nacional
a ser instalado em 2023. Não
dá para manter esse cenário de
insatisfação dos eleitores e ra-
dicalização das autoridades.

PONTO FINAL
Cerca de cento e sessenta

empresários e executivos brasi-
leiros foram até Berlim (Alema-
nha) para a Innotrans, a princi-
pal feira mundial de tecnologia
de transporte ferroviário. O
Brasil de olho no futuro, com o
ressurgimento da linha férrea.

HFC SHFC SHFC SHFC SHFC SAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Deficiente visual viaja e vem
conhecer o HFC, onde nasceu
O sonho de Isabela Eduarda Bárbara, de 16 anos, era conhecer
onde nasceu; viagem foi de moto e o percurso foi de 1440 km
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A boa e reconhecida
educação infantil na
cidade de Piracicaba

Barjas Negri

Aliteratura dispo-
nível tem muitas
 evidências que a

educação infantil de cri-
anças de 0 a 5 anos é
muito importante para
o futuro delas e para o
avanço da mudança
social do País. A legis-
lação brasileira determina que no
ano de 2024 se atenda 50% das
crianças de 0 a 3 anos em creches e
100% de 4 e 5 anos em pré-escolas.

A tarefa de atender essas cri-
anças em creches no Brasil não será
fácil. Os dados já disponíveis mos-
tram que se atende apenas 36%
dessas crianças. Já no caso da pré-
escola, a situação é mais confortá-
vel com 94% de atendimento.

Em Piracicaba, a situação é
mais confortável devido a uma
política planejada de atendi-
mento na educação infantil ado-
tada com muita dificuldade pela
Prefeitura no final dos anos
1970, que teve continuidade a
partir daí, ganhando destaque
entre os anos 2004 e 2020.

Se em 2004 em Piracicaba ha-
via 39 creches municipais atenden-
do 2.794 crianças de 0 a 3 anos -
incluindo o Programa Bolsa-creche
- vamos chegar em 2020 com 89
creches, atendendo 11.209 crian-
ças. Por sua vez, o atendimento na
pré-escola (4 e 5 anos) ampliou e
salta de 3.228 para 8.421 crianças.

Os dados disponíveis no Censo
Escolar de 2020, que incluem aten-
dimento público e privado, apontam
para um atendimento de 70% nas
creches e 100% na pré-escola. No
caso das creches atendemos propor-
cionalmente o dobro da média na-
cional e, na pré-escola, a universali-
zação ocorreu há vários anos. Esses
dados são reconhecidos nacional-
mente e colocou Piracicaba na lide-
rança da educação infantil brasilei-
ra, com poucos municípios de porte
médio próximos a esses índices.
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No período recente
(2017/2021), a Prefeitu-
ra municipalizou e am-
pliou a creche filantró-
pica Lygia Gobbin, no
bairro Santa Rosa
(2017), o mesmo acon-
tecendo com a Ada De-
dini Ometto (2018), no
Jardim Monumento.
Ainda em 2018, a Pre-

feitura construiu e implantou as
creches Prof. Almir de Souza Maia,
no Jardim dos Ipês; a do Vida
Nova, que ficou pronta e equipada
em 2020, mas que passou a funci-
onar em 2021, devido à pandemia
e, também, iniciou em 2020 a
construção da creche do Tatua-
pé, para ser concluída no primei-
ro semestre de 2021. Por algu-
ma razão técnica, a Prefeitura não
concluiu as obras e nem colocou
a creche em funcionamento, em
que pese ter recursos em caixa.

A Rede Municipal de Edu-
cação Infantil é grande, atenden-
do 19.490 crianças. Ela possui
em seus quadros milhares de
professoras, diretoras, supervi-
soras, coordenadoras e pessoal de
apoio, preparados para educar
com qualidades essas crianças.

No entanto, se não houver,
por parte da Prefeitura, uma po-
lítica de continuidade de expan-
são da nossa rede, com a ampli-
ação de oferta de vagas anual-
mente, os bons índices de aten-
dimento poderão regredir e cada
vez vamos nos distanciar da
meta de 100% de atendimento
das crianças de 0 a 3 anos, o que
seria ideal para o futuro delas.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Pai e filha percorreram mais
de 1440 km em cima de uma moto
para que a Isabela Eduarda Bár-
bara de 16 anos, deficiente visu-
al pudesse conhecer o HFC Saú-
de, hospital que ela nasceu. A
história da Isabela começa em
Bertioga - SP, quando ela ainda
estava na barriga da mãe que
teve complicações na placenta e
precisou adiantar o parto. Na
época elas foram encaminhadas
para o HFC Saúde, que tinha a
estrutura para realizar esse par-
to delicado. O pai, Eduardo Cae-
tano Bárbara lembra que a filha
ficou mais de dois meses inter-
nada. “Foram 70 dias interna-
da, desses pelo menos 45 na UTI
Neonatal. Não foi fácil, mas a cada
evolução dela, uma bebezinha
tão frágil era uma conquista. A
equipe do hospital foi maravi-
lhosa, durante todo esse tempo”.

A família se mudou para
Manborê, no Paraná e os pais sem-
pre contaram para a Isabela como
e onde ela havia nascido. “Meu
desejo de conhecer o hospital co-
meçou quando eu estava perto de
completar 15 anos. Como estava em
pandemia, nós não poderíamos fa-
zer festa, mas eu queria algo im-
portante para essa data. Foi aí que
nasceu o desejo de conhecer o hos-
pital onde nasci”, disse a jovem.

A viagem aconteceu nesse mês

Fotos: Divulgação

de setembro. O HFC Saúde não sa-
bia dessa viagem, só ficou saben-
do quando pai e filha chegaram
no hospital. “Quando soubemos
que pai e filha estavam na porta
do hospital, nossa equipe de assis-
tência social prontamente recebeu
os dois, conheceu a história e ain-
da levou a Isabela até a UTI Neo-
natal, para que ela pudesse tocar
na incubadora, uma oportunida-
de para ela sentir onde nasceu e
recebeu os cuidados ainda bebê.
Isso é humanização, proporcionar
experiências que as pessoas vão
levar para a vida”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

A Isabela, além da UTI Neo-
natal pode conhecer a equipe. “Para
mim uma foto na frente do hospi-
tal já era significativa, mas a expe-
riência foi muito além. Eu só ima-
ginava como era o local onde nas-
ci. Mas poder tocar na incubado-
ra, ouvir o choro do bebê, escu-
tar os batimentos cardíacos e sen-
tir com as mãos o cuidado da
equipe foi sensacional”, disse ela.

O pai que registrou e acom-
panhou toda essa história, ele es-
tava realizado com a conquista
da filha. “Ela só queria uma foto
na frente do hospital em que nas-
ceu, mas vocês se preocuparam
com cada detalhe. Sou agradeci-
do pelo que proporcionaram para
a minha filha”, disse o pai.

Emoções...                     emoções...           emoções...
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Reunião solene, hoje, 5, celebra
o Dia Municipal da Agroecologia
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Guardas-civis passam por treinamento
para prestar atendimento em confronto

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba promove hoje, 5, às 19h30,
reunião solene em comemoração ao
Dia Municipal da Agroecologia, em
atendimento ao requerimento 532/
2022, de autoria da vereadora Síl-
via Morales (PV), do Mandato Co-
letivo “A cidade é sua”. A data está
inserida no calendário oficial de
eventos do município através do
decreto legislativo 23/2019.

Na solenidade, serão homena-
geados: Alexssandro Aparecido do
Prado, Deisi Navroski e Sang
Young Bae, do projeto Horta-Esco-
la da Assupira (Associação de Sur-
dos – Libras Piracicaba); Márcia
Renata Perin Bertolo e Vinicius
Rodrigo dos Santos, da Feira Ve-
gana e Agroecológica; Helena
Christofoleti e José Ângelo Rizza-
to, do Sítio Santa Rosária; João
Fernando de Almeida Benedetti, da
Comunidade Sustenta Agricultura;
Luis Milner, da Chácara Cataven-
to; Maria Luísa Bonazzi Palmieri,
da Estação Experimental de Tupi;
Rodolfo Andrade de Gouveia Vile-
la e Reginalice Cera da Silva, da
Chácara Cachoeira Comprida; Ro-
semeire da Silva Sena, do Distri-
to de Tupi; e Luiza de Oliveira Sil-
va, do projeto Quintal Agroecoló-
gico – Horta do Sesc Piracicaba.

ENEAS SALATI – O even-

to também contará com a entre-
ga da “Medalha de Mérito Legis-
lativo” em memória do pesquisa-
dor Eneas Salati, que morreu em
fevereiro deste ano, em atendi-
mento ao decreto legislativo 32/
2022. Ele teve atuação destacada
pelo Cena (Centro de Energia
Nuclear na Agricultura), unida-
de da USP em Piracicaba, da qual
foi diretor entre 1981 e 1985.

Nos anos 1970, desenvolveu
pesquisas sobre a “reciclagem” da
água na Amazônia, que definia
que a umidade vinda do Atlânti-
co desabava como chuva na flo-
resta, era evaporada pelas árvo-
res e formava novas nuvens, que
choviam mais ao sul e assim su-
cessivamente, a chamada teoria
dos “rios voadores”. Atuou na di-
reção de vários órgãos e sua traje-
tória acadêmica conta com a publi-
cação de vários trabalhos e teses.

A reunião solene terá trans-
missão ao vivo pela TV Câmara, na
frequência 11.3 UHF da TV digital
aberta, além dos canais por assina-
tura 4 da Net / Claro e 9 da Vivo
Fibra. Haverá transmissão simultâ-
nea nos perfis da Câmara no Face-
book, YouTube, além do site camara
piracicaba.sp.gov.br. A entrada do
público se dará pelo prédio principal
na rua Alferes José Caetano, 834.

Vinte e cinco guardas-civis re-
ceberam treinamento em Atendi-
mento Pré-Hospitalar Tático (APH
Tático) segunda-feira, 3, e ontem,
4, na sede da Corporação, no bair-
ro Verde. O APH Tático consiste
em um conjunto de manobras e
procedimentos emergenciais que
podem ser aplicados no atendi-
mento ao policial da corporação
que seja vítima de traumas em
confrontos durante as operações
com o objetivo de estabilizá-la até
o suporte médico adequado che-
gar. Segundo o comando da Guar-
da, o treinamento passará a fazer
parte da grade curricular anual
de todos os integrantes da corpo-
ração, que somam 389 guardas.

Os guardas treinados são ins-
trutores da corporação, integrantes
da Ronda Ostensiva Municipal
(Romu), subinspetor coordenador do
trânsito, coordenadora da Patrulha
Maria da Penha e uma guarda-civil
feminina, do Pelotão Escolar. To-
dos receberão certificados de con-
clusão do treinamento. O treina-
mento incluiu aulas teóricas e práti-
cas e atende portarias do Ministério
da Justiça e Segurança Pública.

O treinamento ficou a cargo
do instrutor José Eduardo de Oli-
veira e Silva, do Grupo de Aperfei-
çoamento Profissional (Gap), e
aborda, entre outros temas, libe-
ração de vias aéreas, respiração,
traumas de tórax, circulação e fi-
siopatologia do choque hemorrá-
gico, hipotermia, controle e pre-
venção, uso de equipamentos de-
dicados para extração e simula-

ções de ocorrências de policial fe-
rido e atendimento sob fogo.

O comandante da GC, Sidney
da Silva Nunes, entende que com
essa qualificação promovida pela
corporação, o guarda estará me-
lhor preparado na prestação dos
atendimentos pré-hospitalares ao
efetivo e saberá como proceder em
casos de hemorragia abundante,
vítimas de armas brancas e de dis-

paro de armas de fogo e como reti-
rar o parceiro com segurança.

Segundo o instrutor Silva, com
as informações passadas no trei-
namento, os guardas-civis serão
futuros multiplicadores deste co-
nhecimento para os demais agentes
da corporação. “A diferença entre a
vida e a morte de um ferido está
nas mãos de quem faz o primeiro
atendimento”, destaca o instrutor.

Isabela Borghese

Guardas-civis de diversos departamentos da corporação participaram do treinamento
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Ginasta piracicabana é
homenageada por destaque
em campeonato mundial

AAAAARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Atom: Câmara disponibiliza atas da
Irmandade do Santíssimo Sacramento
Livro de atas traz registros de 1849 a 1852 e foi doado à Câmara em 1923; Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo transcreveu e disponibilizou os itens no sistema Atom

Desde ontem, 4, o livro de atas
da Irmandade do Santíssimo Sa-
cramento está disponível ao acesso
público no acervo histórico digital
da Câmara Municipal de Piracica-
ba. Os documentos, que datam de
1849 a 1852, podem ser localiza-
dos no sistema Atom (Access to
Memory), disponível no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

A Irmandade do Santíssimo
Sacramento – uma confraria ca-
tólica que surgiu ainda na Idade
Média e é uma das mais antigas
do catolicismo – chegou à Vila
Nova da Constituição, como era
nomeada Piracicaba à época, em
7 de outubro de 1849, instalan-
do-se na Catedral de Santo Antô-
nio. De acordo com o historiador
Leandro Guerrini, a irmandade
foi responsável pelo estabeleci-
mento da Santa Casa de Miseri-
córdia de Piracicaba, em 1854.

Segundo a ata da sessão ex-
traordinária de 17 de setembro
de 1923, o livro de atas da Ir-

mandade chegou ao acervo da
Câmara através de doação feita
por Júlio Conceição nesse mes-
mo ano. Fazem parte do livro 25
itens documentais, que regis-
tram o processo de fundação da
Irmandade, bem como seus en-
caminhamentos e decisões.

A primeira ata presente no
livro é do dia de sua fundação,
em 1849; nela, registra-se uma
reunião realizada na sacristia da
Igreja Matriz, na qual os presen-
tes se declararam “irmãos”, como
eram denominados os membros
da irmandade. De acordo com o
documento, na mesma ocasião, foi
decidida, por votação, a composi-
ção da Mesa Diretora da Irman-
dade. As funções de cada mem-
bro também foram estabelecidas
provisoriamente nessa reunião;
José Pinto de Almeida, reconheci-
do hoje como fundador da Santa
Casa, foi nomeado como provedor.

Além da digitalização dos 25
documentos, o arquivo com o índi-

A digitalização e a transcrição dos itens documentais podem
ser acessadas pelo público no acervo digital da Câmara

Divulgação

ce, o resumo de cada ata e suas
transcrições também podem ser
localizados na plataforma Atom.

ATOM – O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de código
aberto criado pelo Conselho In-

ternacional de Arquivos, através
do qual o Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Câma-
ra disponibiliza itens do acervo
histórico da Casa de Leis. Atual-
mente, 1.132 itens estão disponí-
veis ao fácil acesso do público.

A atleta Nicole Pircio, de 20
anos, recebeu Voto de Congratula-
ções na tarde desta terça-feira (4),
na sala da presidência da Câmara
Municipal de Piracicaba. A autoria
do requerimento 708/2022, que
reconhece o desempenho da ginas-
ta na edição deste ano do Campeo-
nato Mundial de Ginástica Rítmi-
ca, é do vereador André Bandeira.

Na competição realizada em
setembro na cidade de Sófia, na
Bulgária, a seleção brasileira de
conjunto da ginástica rítmica, da
qual Nicole faz parte, ficou na quin-
ta posição na colocação geral, en-
trando para o top 5 de equipes de
todo o mundo. Antes disso, ela já
havia ajudado a equipe a se desta-
car nos Jogos Pan-Americanos de
2019, em Lima, no Peru, quando
as jovens atletas conquistaram
uma medalha de ouro (no evento
de três arcos e dois pares de ma-
ças) e duas medalhas de bronze
(no cinco bolas e no grupo geral).

A ginasta participou ainda
dos Jogos Olímpicos de Verão de
2020, em Tóquio, sendo a primei-
ra representante de Piracicaba na
história da seleção brasileira adul-
ta de ginástica rítmica. A atleta
iniciou a prática esportiva há cer-
ca de 10 anos, quando foi aberta
uma seletiva em Piracicaba para
integrar a equipe mantida pelo
programa Desporto de Base

Guilherme Leite

Nicole Pircio integra a seleção brasileira de ginástica rítmica,
foi medalhista no Pan de 2019 e quinto lugar no Mundial de 2022

(PDB), promovido pela Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

André Bandeira elogiou o de-
sempenho e a dedicação da ginas-
ta. “É uma honra para mim, como
vereador e principalmente como
piracicabano, ter uma menina tão
jovem nos representando, levan-
do o nome da cidade para fora de
forma tão bonita e magnífica”,
afirmou o parlamentar, que tam-
bém participou do Programa Des-
porto de Base quando mais jovem
e destacou a importância do in-
centivo à prática esportiva. “Que
essa homenagem sirva mais ain-
da como um incentivo, para você
dar esse belo exemplo e ser refe-
rência para esses meninos e me-
ninas”, defendeu Bandeira.

Nicole Pircio agradeceu ao ve-
reador o reconhecimento de seu
trabalho. “Sou muito feliz por re-
presentar Piracicaba, cidade que
amo de coração”, declarou a atle-
ta, nascida e criada no município.
A jovem, que recebeu a homena-
gem ao lado de sua mãe, expres-
sou também sua gratidão pelo
apoio dos pais na carreira esporti-
va. No momento, a ginasta se pre-
para para viajar ao Paraguai para
os Jogos Sul-Americanos deste
ano e tem entre seus objetivos a
classificação para os Jogos Olím-
picos de Verão de 2024, em Paris.

TTTTTALENTOSALENTOSALENTOSALENTOSALENTOS

Coplacana participa da Esalqshow
em Fórum de Inovação e Encontro

Pela quarta edição, a Coplaca-
na participará da Esalqshow, even-
to gratuito que acontece de hoje, 5,
até sábado, 8. Neste ano, a coope-
rativa inovará com atividades di-
ferentes que integram a programa-
ção. Uma delas é a participação do
DHO (Desenvolvimento Humano
e Organizacional) no Encontro de
Talentos, que receberá, amanhã, 6,
currículos de interessados em tra-
balhar na Coplacana. Além disso,
o superintendente Klever Coral será
um dos painelistas do Fórum de
Inovação com a palestra “A contri-
buição dos ambientes de inovação
para o desenvolvimento tecnológi-
co na cadeia produtiva de cana-de-
açúcar”, sexta-feira, 7, às 10h30.

O superintendente falará so-
bre a atuação do Avance Hub, que
tem como propósito ouvir os coo-
perados e traduzir em soluções que
eles possam aplicar no campo. “Em
meu painel, abordarei como nosso
hub escuta as dores dos produto-
res, propõe inovações em tecnolo-
gia e desenvolve projetos para vali-
dá-las. Sempre buscamos as melho-
res estratégias para oferecer solu-

ções aos cooperados e só conse-
guimos isso por meio da atualiza-
ção constante”, ressaltou ele, que
também é coordenador do hub.

A ação com foco nos Recursos
Humanos também é outra iniciati-
va da Coplacana na Esalqshow. A
coordenadora de DHO, Adriana
Carvalho, comenta sobre o objeti-
vo da participação no Encontro de
Talentos. “A intenção é trazermos
profissionais de áreas como Enge-
nharia Agronômica, Zootecnia,
Veterinária, Ciências Econômicas e
Administração de Empresas para
integrar o quadro de colaborado-
res da cooperativa. O perfil dos can-
didatos ficará em um Banco de Ta-
lentos para oportunidades futuras”,
disse. O atendimento será das 14h
às 19h, no Pavilhão de Química.

No evento, a Coplacana tam-
bém apresentará, em seu stand,
o portfólio completo de produ-
tos e completa assessoria técnica
no campo. As equipes Comerci-
al, Socioambiental, Núcleo Mu-
lheres, Núcleo Jovens, Agricul-
tura de Precisão e Marketing re-
ceberão o público das 9h às 17h.

Divulgação

Esalqshow de 2019: Simone Torrezan, Andressa Dini,
Andrea Pavani e Francisco Severino

A situação das estradas mu-
nicipais na Zona Rural voltou a
ser tema na Câmara Municipal
de Piracicaba. Crítico recorrente
do trabalho desenvolvido pela
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), o
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) disse que “as vias públicas
nesta região continuam precári-
as”, ao ser entrevistado no pro-
grama Primeiro Tempo, na noite
de segunda-feira, 4, antes do iní-
cio da 4ª reunião ordinária.

“Hoje mesmo, na parte da tar-
de, me enviaram que na estrada
Antônio Abdalla, no bairro Chicó,
os moradores estão com dificulda-
de para entrar com os carros nas
residências, já que está totalmente
empoçada e não há cascalho”, dis-
se, ao enumerar que situações se-
melhantes ocorrem em vias públi-
cas nos bairros Nova Suíça, Tan-
quinho, Godinhos e no Ondas.
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Estradas rurais continuam precárias, aponta vereador
Fabrice Desmonts

Trevisan Jr. foi entrevistado no Primeiro Tempo nesta segunda, 3

“Temos dezenas de estradas
rurais sem a devida manutenção,
o que tem ocorrido é a falta de ge-
renciamento (da Sema)”, enfatizou.

SEGURANÇA – Trevisan
Jr. também defendeu mais inves-
timentos na Guarda Civil Muni-
cipal, que nos últimos anos re-
gistrou 56 servidores aposenta-
dos. “Precisamos abrir concur-
so, assim como comprar novas
viaturas”, disse ao lembrar que
apenas três veículos realizam a
ronda noturna no Município.

O vereador também defendeu
a implementação do Estatuto da
GCM, lei que está sob análise da
Procuradoria-Geral do Municí-
pio. “Já teve duas audiências pú-
blicas (na Câmara), teve todo en-
caminhamento, teve uma equipe
de trabalho, agora esperamos que
a proposta venha à Casa para
que seja aprovado, com ou sem
emendas”, enfatizou, ao desta-

car que se o estatuto atender pelo
menos 80% das reivindicações dos
guardas, já terá sido benéfico.

ELEIÇÕES – Durante o
Primeiro Tempo, também foi des-

tacada as eleições, realizadas no
domingo, 2. “Foi tudo muito tran-
quilo, o que é muito positivo para
o País”, disse Trevisan Jr., ao pa-
rabenizar os eleitos na região.

CCCCCOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃO

Acordo prevê coproduções entre Câmara e TCE
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba participa hoje, 5, em ce-
rimônia no Auditório Nobre “Pro-
fessor José Luiz de Anhaia Me-
llo”, do Tribunal de Contas de São
Paulo (TCESP), na capital paulis-
ta, do lançamento da “Rede
TCESP”, que objetiva aumentar a
difusão de materiais audiovisu-
ais de cunho educativo, cultural,
institucional e jornalístico em
parceria com TVs Câmaras de
vários municípios paulistas.

Para tanto, o TCESP assina-
rá acordo de cooperação técnica
com as Câmara Municipais inte-
ressadas de forma a permitir não
apenas que os conteúdos produzi-
dos sejam livremente exibidos en-
tre os convenentes, mas também
possibilitar a realização de copro-
duções de mútuo interesse.

“O TCE tem investido em
conteúdo digital para se comu-

nicar com a sociedade. Esse acor-
do vai permitir que alcancemos
um público maior e vai disponi-
bilizar um material de qualidade
que fará parte da programação
das TVs Câmaras. A parceria não
terá custos e a população paulis-
ta sai ganhando”, afirma o Presi-
dente do TCESP, Conselheiro Di-
mas Ramalho, em matéria publi-
cada no site da instituição.

Participam da solenidade de
entrega do certificado, que regis-
trará a adesão à iniciativa, o presi-
dente do Legislativo Piracicabano,
vereador Gilmar Rotta, e os chefes
de departamento da Câmara, Ro-
drigo Alves (Comunicação Social),
Milena Dionísio (Administrativo e
Documentação) e Patrícia Midori
Kimura (Procuradoria Legislativa).

Gilmar Rotta destaca a qua-
lidade do conteúdo a ser disponi-
bilizado pelo TCESP. “Enquanto

órgão público, é nosso dever es-
clarecer a população sobre as ati-
vidades de interesse coletivo e os
meios de comunicação é funda-
mental nesse processo”, disse.

O chefe do Departamento
de Comunicação Social, Rodri-
go Alves, lembra que a TV Câ-
mara Piracicaba foi a primeira
do país a aderir à Rede Legisla-
tiva de TV Digital, em abril de
2012, na Câmara dos Deputa-
dos. Isso permitiu a transmis-
são digital em sinal aberto à
população piracicabana. “Desde
então, além de produzirmos
conteúdo próprio, os termos de
cooperação com entidades diver-
sas, como o Sesc, TV Unimep e
TV USP, permitiram a diversifi-
cação da grade de programação.”

PROGRAMAS - Ainda de
acordo com o site do Tribunal,
devem ser disponibilizados à

Rede, pelo TCESP, o programa
‘TCE e Você’, com boletins curtos
com notícias sobre eventos, cur-
sos e atividades da Instituição, e
a série de entrevistas ‘Controle
Externo’, sobre a atuação e a his-
tória da Corte de Contas paulista.

“Outro produto é o ‘Desco-
brindo o TCESP’, produzido
pela TV Cultura, com entrevis-
tas especiais em formato de vide-
ocast e programas de dois minu-
tos de duração sobre as ativida-
des de competência do Tribunal”,
informa o site da instituição.

O acordo de cooperação tam-
bém estabelece que os produtos
audiovisuais e demais materiais
produzidos não poderão ser utili-
zados com propósitos comerciais
ou de propaganda político-parti-
dária ou ideológica, e que o custeio
das despesas assumidas se dará
às expensas de cada partícipe.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Audiência discutirá alterações na Zona Industrial do Itaperu
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou nesta segunda-
feira (4), na 47ª reunião ordiná-
ria, o requerimento 707/2022,
que convoca integrantes do Exe-
cutivo municipal para participa-
rem, no dia 18 de outubro, às 14
horas, no Plenário do Legislativo
piracicabano, de audiência públi-
ca para discutir o projeto de lei
complementar 16/2022, que traz
acréscimos e mudanças no Pla-
no Diretor de Desenvolvimento
de Piracicaba e na Lei de uso e
ocupação, parcelamento, con-

domínio e edificação do solo ur-
bano com o intuito de adequar a
expansão da Zona Urbana Indus-
trial (ZUIN) no bairro Itaperu.

Proposta pela CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação) da Câmara, a propositura
convoca o Procurador-Geral do
município e os secretários muni-
cipais de Governo; de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo; de Defesa do Meio Am-
biente; de Obras; de Finanças;
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social; de Mobilidade Urba-

na, Trânsito e Transportes; e de
Agricultura e Abastecimento.

Também estão convocados
para a audiência o presidente do
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), o presidente da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba) e o presidente Ip-
plap (Instituto de Pesquisas e Pla-
nejamento de Piracicaba).

Além dos convocados, a Co-
missão convida o Prefeito e os
membros e integrantes dos con-
selhos da Cidade; de Mobilida-

de; de Defesa do Meio Ambi-
ente, e também demais ór-
gãos afins, autoridades, bem
como toda a sociedade local.

A audiência será transmi-
tida ao vivo pela TV Câmara
(canais 11.3 em sinal aberto di-
gital, 4 da Net/Claro e 9 da
Vivo) e pelas redes sociais da
Câmara Municipal de Piracica-
ba. A população também pode
participar presencialmente do
encontro, no Plenário “Francis-
co Antônio Coelho”, respeitada
a lotação máxima do espaço.



A5
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 5 de outubro de 2022

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Piracicaba recebe exposição
interativa que faz visitante
conhecer ciclo da água
Projeto “Olho D’Água – Artes Líquidas e Águas Visuais”, com
patrocínio da Mirante, chega à Praça José Bonifácio nesta semana
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Deputada Bebel inicia as
mobilizações por Lula e
Haddad no segundo turno

Bebel: articulações visam fortalecer as candidaturas de Lula e Haddad

Divulgação

Com o intuito de fortalecer as
candidaturas de Luiz Inácio Lula
da Silva, à presidência da Repúbli-
ca pelo PT, e de Fernando Haddad,
ao governo do Estado de São Pau-
lo, ambos pelo PT, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT), como
maior liderança do partido na re-
gião, inicia articulações tanto no
Estado como  em Piracicaba. Os
primeiros encontros estão sendo
agendados com o movimento sin-
dical. Na quinta (6), a deputada
tem encontro na Apeoesp, em São
Paulo, enquanto que, para sexta
(7),  está sendo programado um
encontro com o movimento sindi-
cal de Piracicaba, liderado pelo Ins-
tituto Conselho das Entidades Sin-
dicais de Piracicaba (Conespi). Já
no dia 10, em São Paulo, a parla-
mentar reúne o Conselho Estadu-
al da Apeoesp, enquanto que no
período da tarde realiza manifes-
tação na Praça da República.

Para a deputada Bebel, todas
estas articulações visam fortale-
cer ainda mais as candidaturas
de Lula e Haddad, tanto em São
Paulo, como no Interior do Esta-
do, mas especialmente em Piraci-
caba, junto aos diversos movi-
mentos organizados da socieda-
de. “A primeira conversa será com
o movimento sindical, de onde é
minha origem e que tem conheci-
mento de que as candidaturas de
Lula e Fernando Haddad repre-
sentam a certeza de os trabalha-
dores terão avanços”, ressalta.

Na agenda em Piracicaba, que
está marcada na sede do Sindicato
dos Municipais, a ideia é de, em
conjunto com as diversas forças do
movimento sindical, em conjunto

com o Instituto Conespi, definir
uma agenda propositiva visando
impulsionar e dar maior visibilida-
de às candidaturas de Lula e Had-
dad em Piracicaba e região. Apesar
de o presidente Lula ter vencido o
primeiro turno, com mais de seis
milhões de votos em relação ao
candidato Jair Bolsonaro, a depu-
ta Bebel diz que é preciso não bai-
xar a guarda. “Temos que, nesses
poucos dias de campanha, inten-
sificar o trabalho para mostrar-
mos que a candidatura do presi-
dente Lula é a única que tem pre-
ocupação com os trabalhadores e
com uma sociedade em que todos
tenham oportunidades”, ressalta.

Com relação a Fernando Ha-
ddad, que está no segundo turno,
numa disputa com Tarcísio de Frei-
tas, a Professora Bebel acredita que
é possível tirar a diferença de 1,5
milhão de votos, mas para isso con-
sidera fundamental ressaltar os
servidores públicos e, especialmen-
te a sociedade paulista, que a can-
didatura do petista é a certeza do
desenvolvimento de ações voltadas
à melhoria dos serviços públicos,
do fortalecimento das universida-
des e a garantia de abertura de di-
álogo com todos os segmentos or-
ganizados. “Se com o governador
João Doria não houve nenhuma
abertura de diálogo, por exemplo,
com os professores, certamente
essa situação deverá ser piorada
ainda mais com Tarcísio de Frei-
tas. Por isso, temos que mostrar
as diferenças das candidaturas,
e para isso precisamos da uni-
dade e do fortalecimento das
ações do movimento sindical em
prol de Lula e Haddad”, completa.

Uma experiência interativa e
única que faz o visitante viajar pelo
ciclo da água por meio de instala-
ções artísticas e óculos de realida-
de virtual. Essa é a proposta da
exposição itinerante “Olho D’Água
– Artes Líquidas e Águas Visuais”,
que chega à Praça José Bonifácio,
em Piracicaba, nesta semana. Na
quinta (6) e na sexta (7), o atendi-
mento será restrito a escolas, me-
diante agendamento. No sábado
(8) e no domingo (9), a exposição
ficará aberta ao público em geral
das 14h às 18h. Haverá exibição
de curtas metragens ambientais,
na “Mostra Cine ao Ar Livre”,
que acontece às 19h no sábado e
às 18h no domingo. A entrada é
gratuita. O Projeto Olho D’Água
é patrocinado pela Mirante.

Com o tema “Ciclo da água e
sua importância para a vida hu-
mana e de todos os seres vivos”,
o projeto tem como objetivo des-
pertar o olhar de cada participan-
te para a sustentabilidade e pre-
servação dos recursos hídricos de
forma lúdica e transformadora.
A exposição acontece em um
Tech-Truck, um caminhão com
uma multiplataforma digital que
leva diversas ferramentas artís-
ticas e tecnológicas para conec-
tar o público por meio da visão,
do som e do movimento, de for-

ma a proporcionar uma experi-
ência totalmente interativa.

Piracicaba é o primeiro mu-
nicípio paulista a receber o pro-
jeto, que já passou pelos esta-
dos do Mato Grosso, Rondônia
e Rio de Janeiro. A iniciativa
chega, ainda, a Holambra entre
os dias 13 e 16 de outubro e a
Matão entre 20 e 23 de outubro.

“A expectativa é manter o
sucesso que tivemos nas outras
regiões e atender um público di-
verso, com uma abordagem aces-
sível e atrativa para dialogar
com crianças e adultos sobre a
temática do meio ambiente e da
preservação dos recursos hídri-
cos”, afirma Guilherme Mello,
um dos produtores do projeto.

A exposição é viabilizada pela
Lei Federal de Incentivo à Cultura,
do Ministério do Turismo, produ-
zida pela 3 Apitos Cultura e tem
patrocínio da Mirante, empresa
responsável pelo esgotamento sa-
nitário de Piracicaba, e apoio lo-
cal do Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto de Piracicaba).

MOSTRA DE CINEMA -
No final de semana, haverá a exi-
bição dos filmes da “Mostra Cine
ao Ar Livre”, que acontece às 19h
no sábado e às 18h no domingo. A
curadoria é da ONG Ecofalante,
iniciativa que atua nas áreas de

Pedro Gonçalves

Exposição Olho D’Água: projeto tem como objetivo despertar
o olhar de cada participante para a sustentabilidade

cultura, educação e sustentabili-
dade. Após as sessões, haverá ain-
da uma roda de conversa. To-
das as atividades são gratuitas.

“A novidade desta temporada
é essa curadoria feita pela ONG
Ecofalante para a Mostra de Cine-
ma ao ar livre. Cada sessão conta-
rá com exibições de filmes que irão
levar aos espectadores questões
sobre preservação ambiental e sus-

tentabilidade, de uma maneira lú-
dica e atrativa para todas as ida-
de”, diz Leonardo Magnin, coor-
denador de produção do projeto.

AGENDAMENTO - Escolas
que desejam fazer o agendamento
para a participação de seus alu-
nos na exposição na sexta-feira
(7), basta entrar em contato com
a produção do evento pelo e-mail:
leonardomagnin@3apitos.com.br

Assessoria Parlamentar

A vereadora Ana Pavão visitou
ontem, 4, a estrada Senhora
Antonia Lidia de Almeida Bar-
ros, localizada no bairro Cam-
pestre, para verificar ações
executadas na via pela Semob
(Secretaria Municipal de
Obras) com o intuito de me-
lhorar a mobilidade da região.
Ana foi acompanha por um
engenheiro da pasta, que ex-

plicou as dificuldades da via,
que recebe diariamente um
grande fluxo de pessoas ad-
vindo de diversos condomíni-
os residenciais existentes na
região. “A solicitação mais fre-
quente dos moradores ao meu
gabinete é a falta de cascalho,
pois na época de chuva, tran-
sitar por esta via, torna-se im-
possível, disse a vereadora.

CAMPESTRE
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Câmara aprova, em 2a discussão, aquisição da agricultura famíliar
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou em segunda discus-
são, na noite de segunda-feira, 3,
durante a 45ª reunião ordinária, o
projeto de lei 141/2022, do Executi-
vo, que institui o Programa de
Aquisição da Agricultura Famili-
ar, o PMAAF, voltado a fomentar
o escoamento e estimular a produ-
ção do segmento produtivo.

Com a aprovação do proje-
to de lei, também fica criado o

Grupo Gestor do PMAAF, com-
posto por titular e representan-
te da Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), do Departamento de
Alimentação e Nutrição (DAN),
da Secretaria Municipal de
Educação (SME), e da Secreta-
ria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smad).

Os alimentos adquiridos na
compra direta serão para abas-

tecimento da rede pública de en-
sino, bem como a rede filantró-
pica, comunitária e confessional
de ensino, que recebem recursos
públicos; para a rede socioassis-
tencial e do Banco de Alimentos,
assim como equipamentos de ali-
mentação e nutrição e demais
instituições públicas com forne-
cimento regular de refeições.

Na segunda-feira, 26, quan-
do foi aprovado em primeira dis-

cussão, o PL 141/2022 foi defen-
dido pelo orador popular Vander-
lei Sanches Baesteiro, presidente
da Cooperativa Piracicabana de
Horticultores (CoopiHorti), que
conta com 56 cooperados. “Em-
bora agricultura familiar pareça
‘insignificante’, 75% dos alimen-
tos produzidos no País vem deste
segmento, mas apenas 10% dos
produtos vendidos no Ceagesp
daqui são de Piracicaba”, disse.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara aprova reunião solene do ‘Dia Municipal do Ciclista’
A Câmara Municipal de

Piracicaba aprovou, na 47ª
reunião ordinária, nesta se-
gunda-feira (3), o projeto de
decreto legislativo 52/2022, de
autoria do vereador Valdir
Vieira Marques, o Paraná (Ci-
dadania), que institui reunião
solene para comemoração do
Dia Municipal do Ciclista no
âmbito do Poder Legislativo. A
solenidade em comemoração à

data será realizada anualmen-
te, no dia 1º de setembro.

O autor justificou, no texto
do projeto, que é necessário in-
centivar a população a refletir
sobre os problemas do trânsito e
a necessidade de criação de polí-
ticas de mobilidade. O calendário
oficial do município já conta com
a data, instituída através da Lei
Municipal N° 9.022/2018, tam-
bém de autoria do vereador. Na-

cionalmente, o Dia do Ciclista é
comemorado no dia 19 de agos-
to, data em que, em 2006, o bió-
logo e ciclista brasiliense Pedro
Davison foi morto ao ser atrope-
lado por um motorista bêbado,
que fugiu sem prestar socorro.

A celebração se dá através de
ações de incentivo ao ciclismo e ins-
truções aos outros integrantes do
sistema de trânsito. Além disso,
para o autor da matéria, é impor-

tante promover o uso da bicicleta,
que é um meio de transporte sus-
tentável e viável. “É preciso lembrar
que não apenas os esportistas, mas
também muitos trabalhadores
usam a bicicleta e precisam trafe-
gar com segurança e respeito”, sa-
lientou, na propositura. “A bicicle-
ta ajuda a manter a cidade limpa e
com um trânsito livre, promo-
vendo assim uma melhora na
qualidade de vida para todos”.

SSSSSUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADO

COOP lança campanha para o Dia das Crianças
Como forma de colocar em

prática um dos atributos da mar-
ca, que é a conveniência de encon-
trar tudo em um só lugar, a Coop
promoverá até o dia 12 de outu-
bro, uma ação promocional volta-
da para o Dia das Crianças.

Além das compras para o dia
a dia, é possível encontrar tam-
bém em todas as lojas de super-
mercados, opções de brinquedos,
livros, grande variedade de itens

de higiene e alimentos direciona-
dos para o público infantil, além
de produtos eletrônicos. Durante
o período da campanha, as aqui-
sições nesses setores poderão ser
pagas em até 5 vezes sem juros no
Cartão Coop e, em até 3 vezes sem
juros, nas demais bandeiras.

Para reforçar ainda mais
seu comprometimento com a
responsabilidade social, ao lon-
go do mês de outubro, as uni-

dades de supermercados de San-
to André, São Bernardo do Cam-
po e de São Caetano do Sul serão
pontos de arrecadação de brin-
quedos novos e usados. Ao final
do período, os Fundos de Solida-
riedade das três cidades reverte-
rão as doações em presentes para
as crianças que vivem em situa-
ção de vulnerabilidade social.

Atualmente, a Coop possui
mais de 900 mil cooperados ativos,

30 lojas de supermercado, sendo
23 no Grande ABC, uma em Piraci-
caba, duas em São José dos Cam-
pos, duas em Sorocaba, duas em
Tatuí e um atacarejo em São José
dos Campos, além de três postos
de combustíveis e 81 drogarias em
operação. Por ser uma cooperati-
va, seu principal objetivo é oferecer
os melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios aos
cooperados e à comunidade.

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Câmara aprova reunião solene do Prêmio Madre Teresa de Calcutá
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou na segunda-fei-
ra, 4, durante a 47ª reunião or-
dinária, o requerimento 695/
2022, do vereador Paulo Camo-
lesi (PDT), que agenda na Casa de
Leis a reunião solene para a en-

trega do Prêmio “Madre Teresa de
Calcutá de Direitos Humanos”.

“Esse prêmio foi instituído
pelo ex-vereador Antonio Osval-
do Storel para destacar pessoas
e entidades na defesa da promo-
ção dos Direitos Humanos. As

indicações podem ser feitas por
qualquer pessoa, grupo e orga-
nismos da sociedade civil, ape-
nas devem entregar no protoco-
lo da Câmara um requerimento
com informações que comprovem
o mérito”, disse. Camolesi, ao de-

clarar seu voto favorável à propo-
situra. As inscrições ao prêmio se-
guem até o próximo dia 30 de Ou-
tubro e a reunião ficou agendada
para o dia 14 de dezembro de 2022,
a partir das 19h30, no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.
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Piracicaba conta com mais
de 220 agentes comunitários
Dia Nacional do Agente Comunitário de Saúde foi celebrado, ontem, 4;
profissional faz a integração dos serviços públicos com a comunidade

Ontem, 4, é Dia Nacional do
Agente Comunitário de Saúde
(ACS), profissional que faz a in-
tegração dos serviços de saúde da
Atenção Básica com a comunida-
de. Em Piracicaba, 223 agentes
trabalham com as famílias cadas-
tradas nas 51 Unidades de Saú-
de da Família (USF). Até o fim
deste ano, a Prefeitura deve con-
tratar, pelo menos, mais 68 ACS,
por meio de concurso público.

Conforme explica Tatiana Bo-
nini, coordenadora de enfermagem
da Atenção Básica (DAB), a data,
instituída pela Lei nº 11.585/2.000,
homenageia um dos profissionais
que compõem a equipe multipro-
fissional nos serviços de atenção
básica à saúde e desenvolve ações
de promoção da saúde e preven-
ção de doenças, tendo como foco
as atividades educativas em saú-
de, em domicílios e coletividades.

“A atenção básica caracteri-
za-se por um conjunto de ações
de saúde, no âmbito individual e
coletivo, que abrange a promoção
e a proteção da saúde, a preven-
ção de agravos, o diagnóstico, o
tratamento, a reabilitação, a re-
dução de danos e a manutenção
da saúde. Desta forma, como os

ACSs estão em contato mais pró-
ximo com a comunidade, eles são
uma das principais ferramentas
de fortalecimento de vínculo en-
tre Saúde e População”, destaca.

Filemon Silvano, secretário
de Saúde, reforçou a importân-
cia destes profissionais na rede
pública e do concurso público
003/2022 aberto para a contra-
tação de, pelo menos, 68 ACS até
o final deste ano. “A Saúde da
nossa cidade conta com bons
agentes comunitários e precisamos
reconhecer este trabalho. Principal-
mente pelo empenho deles no auge
da pandemia da Covid-19 na bus-
ca de pacientes e orientações sobre
a doença. No concurso que abri-
mos este ano, os profissionais vão
atuar em várias USFs da nossa ci-
dade e serão responsáveis por
ampliar ainda mais o atendimen-
to à população”, completou.

HOMENAGEM - Na tarde
de hoje, a USF Jaraguá II, realizou
uma homenagem aos ACSs que
atendem a sua região. “O trabalho
deles é muito importante e nada
mais justo que podermos fazer
essa homenagem no dia de hoje”,
disse a enfermeira Adriana Bran-
dão, responsável pela unidade.

Rafaela da Silva Franco, Maria Ignez Sanches da Rocha,
Claudenice Fonseca Gomes e Karen Amanda Fiel Godoy
são agentes de saúde no USF Jaraguá II

Divulgação

O projeto de lei 108/22, de
autoria do vereador Paulo Hen-
rique (REP), que denomina de
“Praça da Fraternidade Univer-
sal”, uma praça localizada na
área central, foi aprovado com
nova redação durante a 47ª reu-
nião ordinária, realizada nesta
segunda-feira (3). A praça fica no
quadrilátero da avenida Armando
de Salles Oliveira, rua XV de No-

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO

Praça é denominada de
‘Fraternidade Universal’

vembro, avenida José Micheletti e
praça Enes Silveira Mello, próximo
ao Terminal Central, no Centro.

De acordo com o projeto, a
propositura tem por objetivo cele-
brar os valores e princípios huma-
nos contidos na fraternidade uni-
versal, feriado nacional instituído
pela Lei Federal nº 662 de 6 de abril
de 1949, comemorado no Brasil e
no mundo todo dia 1º de janeiro.

O Setembro Amarelo, mês de-
dicado à prevenção ao suicídio, foi
encerrado na Mirante com uma
palestra do psiquiatra Renan Mar-
tins para todos os colaboradores.
Além de se tratar de um tema bas-
tante estigmatizado na sociedade,
o objetivo foi esclarecer dúvidas
dos participantes. A palestra
ocorreu na última quarta-feira
(28), no Pátio de Manutenção que
fica na ETE (Estação de Tratamen-
to de Esgoto) Ponte do Caixão.

“A iniciativa da Mirante de
conversar com seus colaborado-
res sobre suicídio e saúde mental
em geral, é de extrema importân-
cia pois muitas pessoas convivem
com a depressão, por exemplo,
seja em casa, no trabalho ou nas
relações de amizade e não sabem
como agir. Estender as mãos, ofe-
recer o ombro para quem sofre de
tristeza ou tem se isolado, está apá-
tico em relação à vida, é o primeiro
passo para prevenir não só a de-
pressão, mas casos extremos, como
é o suicídio”, afirmou Renan.

Durante a palestra, o psiquia-
tra explicou ainda como é a atua-
ção da psicologia e da psiquiatria
em casos mais graves de depres-
são. “Para que a depressão mais
grave, que pode evoluir para tenta-
tivas de suicídio, é importante que
a pessoa tenha acompanhamento
psicológico, mas também farma-
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Mirante encerra campanha com
palestra para seus colaboradores

Divulgação

Palestra de Renan Martins reuniu colaboradores na ETE Ponte do Caixão

cológico. Por isso acredito que as
duas frentes são muito importan-
tes para esse paciente”, disse Renan.

“Muito importante a gente
saber mais sobre esses assuntos,
pois podemos ajudar quem preci-
sa e até ficar mais atentos com as
pessoas de nossa convivência.
Gostei muito da palestra”, comen-
tou o colaborador Edilton Alves
da Silva. Allan Gustavo Marche-
to concorda com o colega. “Só
podemos agradecer a Mirante por
proporcionar uma palestra que
trata de um tema tão importante
no dia a dia. É raro isso aconte-
cer em outros lugares”, afirmou.

SETEMBRO AMARELO -
A campanha foi inspirada na his-
tória de Mike Emme, que come-
teu suicídio, aos 17 anos, em se-
tembro de 1994, nos Estados Uni-
dos. Mike tinha um carro amare-
lo e, no dia do seu velório, os pais
e amigos distribuíram cartões
com fitas amarelas e frases moti-
vacionais para pessoas que pu-
dessem estar enfrentando trans-
tornos mentais e emocionais.

A partir daí, a data foi cria-
da pela Associação Internacional
para a Prevenção do Suicídio e
endossada pela Organização Mun-
dial da Saúde e (OMS). O objetivo
é chamar a atenção dos governos
e da sociedade civil para a impor-
tância de falar sobre o assunto.

SSSSSEMOBEMOBEMOBEMOBEMOB

Quinze vias receberam serviços
de tapa-buraco na última semana

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras (Semob), executou a
operação Tapa-buraco na última
semana, de 26/09 a 30/09, em 15
vias do município, entre avenidas,
ruas e travessas. Ao todo, as equi-
pes percorreram oito bairros. Por
meio da operação Tapa-buraco, a
Semob atende solicitações da po-
pulação via SIP (Serviço de In-
formações à População) – 156 e
vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Água Branca:
ruas Santa Catarina e Macapá; Ce-
cap: avenidas Eurico Gaspar Dutra
e Lourenço Filho; Centro: rua Go-
vernador Pedro de Toledo; Cháca-
ra Nazareth: avenida Dr. Paulo de
Moraes; Jardim Elite: rua Oscar
Soares Diehl; Jardim Europa: tra-
vessa Espanha; Nova América:
ruas Catarina Schimidt, Fernando
Aloisi, Paulo Ferreira de Camargo,
João José da Silva, Miss Martha
Watts e rua Vicente de Carvalho; e
Pauliceia: rua Cornélio Pires.

A rua Paulo Ferreira de Camargo, no bairro Nova América, foi
uma das vias que receberam o serviço na semana passada

Justino Lucente

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) marcou presença na so-
lenidade de comemoração dos 58
anos da Unimep, realizada nesta
segunda-feira (3), às 16h, no hall
do prédio administrativo do cam-
pus Taquaral. Durante o evento,
o parlamentar destacou a impor-
tância do ensino superior para o
município e reforçou o compro-
misso da Câmara Municipal de
Piracicaba em apoiar iniciativas
que visam promover a educa-
ção de qualidade na cidade.

O evento foi organizado pela di-
reção-geral do Instituto Educacio-
nal Piracicabano da Igreja Metodis-
ta (IEP) e pela reitoria da Universi-
dade Metodista de Piracicaba (Uni-
mep), e foi aberto à comunidade.

Para além da tradicional aco-
lhida, a programação também in-
cluiu o lançamento de livros e a
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Vereador participa de cerimônia em comemoração aos 58 anos

Pedro Kawai participou, nesta segunda (3), de solenidade
em comemoração ao início dos primeiros cursos superiores
oferecidos pela Universidade Metodista de Piracicaba

Divulgação

abertura da exposição “Conectan-
do Gerações - 58 anos dos Pri-
meiros Cursos Superiores na Uni-
mep”. Esta última celebra os pri-
meiros cursos superiores ministra-
dos pela instituição e visa estabe-
lecer um diálogo entre as gerações
que passaram por estes cursos.

A educação metodista em Pi-
racicaba começou com a funda-
ção do Colégio Piracicabano por
Martha Watts em 1881 e, em
1964, tiveram início os primeiros
cursos de graduação oferecidos
na cidade, que foram adminis-
trados pelas Faculdades Integra-
das, nas áreas de economia, con-
tabilidade e administração.

“A Unimep tem uma histó-
ria impar na graduação em nos-
sa cidade. São 58 anos participan-
do ativamente da sociedade pira-
cicabana e região, disse Kawai.

Quem cuida ou já cuidou de
um familiar ou amigo durante o
seu tratamento contra o câncer
recebe um olhar especial do Co-
mespi (Conselho da Mulher Exe-
cutiva) neste Outubro Rosa. O
grupo feminino do Simespi (Sin-
dicato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras) realiza hoje, dia
5, a partir das 18h, talk show com
o tema Cuidar de Quem Cuida.

Mediado pela jornalista Cris-
tiane Sanches, o bate-papo con-
tará com a participação do médi-
co mastologista Marcelo Marti-
nelli Durante e da psicóloga Letí-
cia Klitzke, ambos profissionais
da Unimed Piracicaba. “Este
evento já se tornou uma tradição
para o Comespi/Simespi. Desta
vez, decidimos destacar a impor-
tância dos cuidadores no proces-
so de tratamento e recuperação
dos pacientes, além de logicamente
falarmos de prevenção ao câncer de
mama”. afirma Elisângela Libar-
di, coordenadora do Comespi.

Elisângela diz que o evento
tem entre seus objetivos incen-
tivar o autocuidado dos cuida-
dores de pacientes com câncer,
compartilhando suas vivências,
enfrentamento e superação de
dificuldades. “O evento procu-
ra, ainda, promover a conscien-
tização, especialmente das mu-
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Legislativo consolida mudança da
sede da Pinacoteca para Engenho

Agora é definitivo! Após dis-
cussões, a transferência do prédio
da Pinacoteca Municipal “Miguel
Archanjo Benício D’ Assunção
Dutra”, da rua Moraes Barros para
o barracão 14 A do Engenho Cen-
tral, foi autorizada pela Câmara na
noite desta segunda-feira (3), com
a aprovação do projeto de lei 72/
2022, de autoria do Executivo, du-
rante a 47ª reunião ordinária.

O assunto foi motivo de de-
claração e justificativa de votos
dos vereadores Rai de Almeida,
Pedro Kawai, Silvia Morales, La-
ércio Trevisan Jr., Josef Borges,
Fabrício Polezi e Gustavo Pompeo.

A vereadora Rai de Almeida,
classificou a transferência da Pi-
nacoteca de “desmonte” da Cul-
tura. “Agora não teremos mais
endereço definitivo, inclusive as
obras estão correndo riscos de se-
rem danificadas por estarem con-
dicionadas de forma irregular. La-
mento como essa Administração
trata a Cultura neste município”.

O fechamento de um “espaço
para a Cultura” foi pontuado pelo
vereador Pedro Kawai ao justificar
sua posição. “Pedimos duas pina-
cotecas, tínhamos três salões com
mais de 50 anos de idade”, lembrou.

A vereadora Silvia Morales,
do mandato coletivo “A Cidade
é Sua”, justificou seu voto, con-
trário, alegando que a mudança
“não tem princípio da legalida-
de”, porque teria que passar por
consulta do Comcult (Conselho
Municipal de Política Cultural).

“Quando se programa algo

para a população ver a arte, a elite
não concorda e vem falando que
está acabando com a Cultura. Esta-
mos construindo um espaço dife-
rente para melhorar o acesso à po-
pulação”, justificou Laércio Trevi-
san Jr., ao votar favorável ao texto.

O líder de governo na Câma-
ra, vereador Josef Borges, tam-
bém a favor da transferência da
sede da Pinacoteca, disse que o
objetivo da Administração “é de-
mocratizar” o acervo à população.

“O Engenho conta com um te-
atro com muita tecnologia, porque
não a Pinacoteca ir para lá?”, ques-
tionou o vereador Gustavo Pom-
peo. “A Prefeitura nos apresentou
um projeto e eu concordo com a
mudança. Vai ser melhor à popu-
lação”, acrescentou o parlamentar.

Para o vereador Fabrício Po-
lezi, o Engenho Central atende o
propósito de abrigar o novo pré-
dio da Pinacoteca. “Estamos fa-
lando de um patrimônio cultural
de nossa cidade, assim como é o
Rio Piracicaba. O local é perfeito
para a Pinacoteca”, defendeu.

Durante as discussões, o pre-
sidente da Câmara Municipal, ve-
reador Gilmar Rotta anunciou uma
vistoria no local onde foi deposita-
do o acervo da Pinacoteca no En-
genho Central, depois de ouvir de-
núncias de que o espaço está com
infiltrações e umidade. “Vou mar-
car uma data e convidar os verea-
dores”, adiantou o parlamentar.

O  t e x t o  s e g u e ,  a g o r a ,
para sanção do prefeito mu-
nicipal, Luciano Almeida.

SSSSSIMESPIIMESPIIMESPIIMESPIIMESPI

‘Cuidar de quem cuida’
é tema de talk show

Elisangela Libardi é a
coordenadora do Comespi

lheres, a respeito da prevenção,
diagnóstico e tratamento precoce
do câncer de mama”, completa.

O talk show é aberto a todos
os interessados, mas é preciso fa-
zer inscrição previamente, até o
próximo dia 4, pelo link disponí-
vel no site www.simespi.com.br .A
participação é gratuita, mas os or-
ganizadores pedem a doação de
lenços de cabeça, filtro solar e/ou
hidratante à base de aloe vera
para a campanha Guerreiras de
Lenço, realizada pelo Simespi para
ajudar mulheres em tratamento
contra o câncer, e que recebe
contribuições até 31 de outubro.

Mais informações pelo te-
lefone (19) 3417-8600.

Divulgação
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Saúde intensifica as ações de
prevenção ao câncer de mama
Atividades acontecem em mais de 70 unidades e no CESM ao longo do mês

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

O diagnóstico precoce ainda é
a forma mais eficiente de diminuir
as chances de agravamento do cân-
cer de mama. Neste sentido, para
marcar o Outubro Rosa – mês de
prevenção ao câncer e promoção
da saúde da mulher – a Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, vai ampliar a ofer-
ta no atendimento de rotina para
as mulheres em todas as unida-
des de saúde da cidade. Serão vá-
rias atividades espalhadas pelas
Unidades Básicas de Saúde
(UBS), Unidades de Saúde da
Família (USF) e Centros de Refe-
rência da Atenção Básica (Crab),
além do Centro Especializado em
Saúde da Mulher (CESM), ao lon-
go do mês e em horários especiais
por meio de agendamento e, tam-
bém, por demanda espontânea.

Nestas ações, conforme expli-
ca a coordenadora de enfermagem
da Atenção Básica (DAB), Tatiana
Bonini, a intenção é aumentar o
acesso das mulheres ao serviço de
saúde, além de intensificar ações
de promoção e prevenção ao cân-
cer de colo uterino e mama, bem
como reforçar a importância do
diagnóstico precoce e rastreio do
câncer. “Cada unidade já está se
organizando para aumentar a ofer-
ta de agendamento de consultas em
saúde da mulher, além de ações de
promoção e prevenção sobre este
tema, com destaque para o auto-
cuidado e autoestima. Por isso con-
vidamos todas as mulheres a par-
ticiparem destas ações nos dias e
horários programados nas unida-
des. É importante frisar que as ações
são abertas e gratuitas a todas a
mulheres de Piracicaba. Para mais
informações, procure a unidade de
saúde mais próxima de sua casa,

pois as atividades são diversas
e preparadas com muito cari-
nho para todas”, reforçou.

A oferta de mamografia é para
mulheres com idade entre 50 e 69
anos, que não realizaram o exame
nos últimos dois anos e, de coleta
de papanicolau, para mulheres
com idade entre 25 e 64 anos que
não estão com os exames em dia.
“A coleta do papanicolau é indi-
cado a cada três anos para as mu-
lheres que tiveram os dois últi-
mos resultados consecutivos sem
alterações e avaliados pelas equi-
pes de saúde”, completa Tatiana.

Entre as ações programadas,
está a Semana da Mulher, promo-
vida pela USF 1º de Maio, de 17 a
21 de outubro, com palestras em
sala de espera com temas sobre saú-
de da mulher e prevenção ao cân-
cer, café da manhã, Lian Gong, ações
junto ao PSE (Programa Saúde na
Escola) nas unidades municipais,
atividade exclusiva no Varejão do
bairro com foco na importância da
atividade física e alimentação sau-
dável, além de um dia de beleza e
saúde da mulher com café da tarde
na própria USF. “Nos dias 17 e 24,
vamos atender em horário estendi-
do, das 16h às 19h, com oferta de
consultas e exames para as mulhe-
res. No dia 29 teremos o Sábado da
Mulher, com atendimento especial
para coleta de papanicolau e pales-
tras”, reforça Maria Cláudia Buoro
enfermeira apoiadora do DAB.

INTERAÇÃO – Sarah Perei-
ra da Penha e Andreia de Almeida
Machado, enfermeiras responsá-
veis pelo CRAB Piracicamirim, or-
ganizaram um mural alusivo ao
Outubro Rosa na sala de espera e
um espaço de reflexão na sala de
atendimento. “Aqui o profissional

Justino Lucente

Enfermeiras Sarah Pereira e Andreia Machado, do Crab
Piracicamirim motram uma das ações realizadas para
a recepção das mulheres durante o outubro rosa

conversa um pouco com a mu-
lher, ouve sua história e faz as
devidas orientações. Temos um
pote onde as mulheres tiram uma
pequena mensagem motivacional
e levam para casa. É uma forma
de acolher e ampliar o vínculo com
a comunidade”, lembrou Sarah
ao reforçar que esta ação teve in-
centivo da direção da E.M. Olin-
do Rizzato, vizinha a unidade.

ESPECIALIDADES – Mar-
cela Enedina Furlan Buoro, coor-
denadora do CESM, enaltece três
importantes ações que acontecerão
neste mês para enfatizar o Outu-
bro Rosa no espaço. A primeira
delas é a oferta de consultas de
enfermagem em saúde da mulher
para as mulheres do Centro de Res-
socialização Feminina no próximo
dia 7. “Nossa equipe irá ao CR para
coleta de papanicolau, exame clíni-
co das mamas, solicitação de ul-
trassom e mamografias, tratamen-
to de ISTs, entre outras ações, ao
longo de todo o dia”, afirmou.

Com o tema Prevenção dos
Cânceres Femininos, o CESM leva
ação de conscientização ao Sea-
me (Serviço de Apoio ao Adoles-
cente com Medida Socioeducati-
va) no dia 13/10, às 14h. As ou-
tras ações acontecem nos dias 18/
10, às 9h, e dia 20/10, às 15h, no
Cram (Centro de Referência de
Atendimento à Mulher) para
mulheres vítimas de violência
doméstica atendidas pela Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).

“Nossas equipes já realizam
estas ações em sua rotina ao lon-
go de todo o ano e, neste mês, as
intensificamos e abrimos nossas
portas para que as mulheres pos-
sam ter acesso intensificado às
consultas e exames necessários,
como mamografia e papanicolau,
por exemplo, para a prevenção
do câncer. Esperamos que as mu-
lheres participem e continuem se
cuidando”, enfatizou Filemon
Silvano, secretário de Saúde.

EEEEEMERGÊNCIAMERGÊNCIAMERGÊNCIAMERGÊNCIAMERGÊNCIA

Equipe do Samu realiza parto
em escadaria de condomínio

Após parto em escadaria, Samu levou mãe e filho para o hospital

Divulgação

A equipe do Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência)
realizou no início da tarde de on-
tem, 3, um parto de emergência na
escadaria do quarto andar de um
condomínio no Jardim Taiguara,
região do Vila Sônia. A família aci-
onou o Samu para levar a grávida,
Bruna da Silva Nicodemo, de 26
anos de idade, ao hospital, mas não
houve tempo hábil. Depois do nas-
cimento do bebê – um menino –,
mãe e filho foram levados ao Hos-
pital dos Fornecedores de Cana,
onde permanecem para os primei-
ros procedimentos do pós-parto.

De acordo com a técnica de
enfermagem da equipe do Samu,
Camila Pantoja, um familiar da
grávida entrou em contato com o
Serviço de Atendimento Móvel de
Urgência por volta das 13h. O
parto foi realizado de forma na-
tural. Na ocasião, Camila reali-
zou o procedimento com o auxí-
lio do condutor socorrista Adria-
no Cerqueira e colaboração de

dois estagiários da faculdade de
medicina Anhembi Morumbi,
Matheus Freitas e Pedro Rady.

“Quando estávamos levando
a mãe até a viatura do Samu, ela
apresentou fortes contrações e en-
tão tivemos de iniciar o procedimen-
to ali mesmo, no quarto andar. Não
houve intercorrências e foi extre-
mamente gratificante saber que
uma vida veio ao mundo pelas nos-
sas mãos. Além de ser uma emo-
ção ímpar, mostra a capacidade dos
profissionais de lidarem com os
extremos do ser humano. Deseja-
mos muita saúde à mamãe e ao
pequeno”, falou Camila Pantoja.

O Samu tem como objetivo
chegar precocemente à vítima
após ter ocorrido alguma situa-
ção de urgência ou emergência
que possa levar a sofrimento, se-
quelas ou mesmo à morte. São
urgências situações de natureza
clínica, cirúrgica, traumática, pe-
diátrica, entre outras. O telefo-
ne para acionar o serviço é 192.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Vereador fiscaliza obras em unidades escolares
JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM C C C C CALIFÓRNIAALIFÓRNIAALIFÓRNIAALIFÓRNIAALIFÓRNIA

Praça é denominada ‘Rita
Márcia Monteiro Tozzi’

O sistema de lazer localiza-
do na rua Antônio Bisan Neto,
em frente ao número 130, no
bairro Jardim Califórnia, será
denominado de “Praça Rita
Márcia Monteiro Tozzi”. O pro-
jeto de lei 132/2022, de autoria
do vereador Acácio Godoy (PP),
foi aprovado nessa segunda-fei-
ra (3), durante a 47ª reunião or-
dinária de 2022. De acordo com
o parlamentar, a propositura
visa manter o nome da senhora
Rita Márcia Monteiro Tozzi na
história de Piracicaba e na lem-
brança de familiares e amigos.

HOMENAGEADA - Rita
Márcia Monteiro Tozzi nasceu
e viveu em Piracicaba. Formou-

se formou professora e se ca-
sou aos 22 anos. Teve três fi-
lhos: Alessandra, Renato e Ale-
xandre. Quando se casou em
1962, foi morar no Centro até
ser formado um novo bairro,
hoje chamado de Vila Indepen-
dência. Lá viveu junto da fa-
mília por 40 anos, sempre ro-
deada de amigos e parentes.

De família católica, por
muitos anos gostava de auxi-
liar a comunidade nas quer-
messes e festas juninas dos
bairros onde morou. A home-
nageada viveu 79 anos e faleceu
em Piracicaba no Dia de Nossa
senhora Imaculada Conceição
em 08 de dezembro de 2020.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) esteve na manhã desta ter-
ça-feira (4) em visita às escolas
que estão passando por proces-
sos de reforma pela secretaria
municipal de Educação. Na oca-
sião, o parlamentar esteve acom-
panhado do secretário Bruno Ce-
sar Roza e de sua equipe em vi-
sita às escolas municipais Lau-
ra Kiehl Lucci, no bairro Primei-
ro de Maio e Dona Maria Gui-
lhermina Lopes Fagundes
“Dona Mimi”, na região central.

Nas unidades foram obser-
vados o cronograma de obras e
a qualidade dos materiais que
estão sendo utilizados na execu-
ção. Também foram dadas ori-
entações para as equipes gesto-
ras das unidades escolares para
comunicarem os pais sobre as

obras e o prazo que cada uma terá
nas unidades, que não fecharam
durante os serviços realizados.

Na última sexta-feira, Thi-
ago Ribeiro acompanhou as
obras que vem sendo realizadas
na escola municipal professor
Walter Vitti, no bairro Pauli-
céia. “Como fiscalizador das
ações do Executivo, e também
como um educador, me sinto no
dever de acompanhar as execu-
ções destas obras anunciadas pela
secretaria municipal de Educa-
ção, para avaliar o que vem sen-
do realizado em cada unidade.
Cabe lembrar que estas obras
trarão modernidade e ampliação
para diversas escolas da rede, o
que proporcionará uma melho-
ria na qualidade de ensino de
nossas crianças”, destacou.

Assessoria Parlamentar

Ribeiro visitou escolas, acompanhado do secretário Bruno Roza
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FRIO/CHUVAFRIO/CHUVAFRIO/CHUVAFRIO/CHUVAFRIO/CHUVA
Em junho/julho tivemos

muitos dias com temperaturas
altas. Pouco frio. Mas, ele mar-
cou presença em setembro, mês
da Primavera, exigindo agasa-
lhos e cobertores. Choveu segun-
da (3), ontem (4) dia com sol
(com instabilidade). Hoje (5), dia
com sol, chances de 10% de
chuva e a temperatura passando
dos 30 graus.  Sábado (8), dia
do jogo XV e Marília, nada de
chuva com máxima de 30 graus.

CIDCIDCIDCIDCIDADE BOLSONARISTADE BOLSONARISTADE BOLSONARISTADE BOLSONARISTADE BOLSONARISTAAAAA
Candidatos apoiados pelo pre-

sidente Jair Bolsonaro fizeram
sucesso em Piracicaba na eleição
de domingo (2). Jair Bolsonaro,
Marcos Pontes e Tarcísio de Frei-
tas tiveram o dobro de votos
dos segundos colocados (Lula,
Márcio França e Haddad). Ali-
ás, na verdade, Marcos Pontes
quase triplicou sua votação.

ARREPENDIMENTOARREPENDIMENTOARREPENDIMENTOARREPENDIMENTOARREPENDIMENTO
R A R OR A R OR A R OR A R OR A R O
Jovem de 29 anos, roubou

medicamentos de uma unidade de
saúde da Prefeitura de Piracica-
ba. Guardou em casa, e passado
um bom tempo, arrependido, ligou
para a polícia confessando o feito
e se entregando. Vai responder em
liberdade.  Dependendo do ponto
de vista, poderia ser perdoado.

MANDMANDMANDMANDMANDAAAAATTTTTOS MAROS MAROS MAROS MAROS MARCCCCCANTESANTESANTESANTESANTES
Roberto Morais sempre terá

(e com razão) seus mandatos
(seis) reconhecidos. Inovou logo
no início, montando uma estrutu-
ra inédita para atender (diariamen-
te) seus eleitores. Durante 24
anos, o mesmo endereço e núme-
ro de celular de conhecimento
público. Inúmeras conquistas, aca-
bando com a Piracicaba depen-
dente. Muitas emendas parlamen-
tares, principalmente para hospi-
tais e leis pela saúde. Conseguiu o
Aglomerado Urbano para finalmen-
te em 2021 ver Piracicaba se tor-
nar sede de Região Metropolita-
na. Cumpriu de forma digna, exem-
plar e competente sua missão.

VVVVVOOOOOTTTTTOS LAMENTOS LAMENTOS LAMENTOS LAMENTOS LAMENTADOSADOSADOSADOSADOS
Outra vez a ACIPI (com ou-

tros parceiros) se preocupou em
alertar piracicabanos sobre a
importância dos votos legislati-
vos ficarem em Piracicaba. Mas,
é uma missão típica de enxugar
gelo. Solução, apenas com o
voto distrital. Olhando tão ape-
nas para os dez primeiros mais
votados na Noiva da Colina, qua-
tro candidatos (Eduardo Bolso-
naro, Carla Zambelli, Ricardo
Salles e Guilherme Bolos) soma-
ram aqui, 34.338 votos.

BILHETERIA/PORTÃOBILHETERIA/PORTÃOBILHETERIA/PORTÃOBILHETERIA/PORTÃOBILHETERIA/PORTÃO
Da venda de ingressos nos

jogos importantes do XV, ninguém
pode reclamar. Com  comerciali-
zação bastante antecipada, só
deixa para a última hora quem
quer. Existe também o detalhe da
abertura dos portões que depen-

É comum o XV fazer boa campanha na Copa Paulista. E, com Cleber
Gaúcho, nosso alvinegro já levantou o caneco. Agora, mais uma vez na
final, dois confrontos (dias 8 e 15) contra o Marília. Nosso alvinegro
começou a competição de forma insegura, mas com trabalho e compe-
tência, o técnico achou o caminho certo. O Marília tem um bom conjun-
to, competitivo e, com certeza exigirá muito do time piracicabano. Mas,
se chegou até aqui, com muitos duvidando, porque não confiar e acredi-
tar até o fim? Sábado (8), vamos novamente lotar o "Barão da Serra
Negra". O ideal seria uma boa vitória: 1x0 é pouco, 2x0 ajuda muito e só
três gols de diferença pode resolver de vez. Difícil? É evidente que sim.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

A fachada da ACIPI (rua do Rosá-
rio 700) ostenta orgulhosamente
um bandeirão do glorioso XV. Apoio
ao alvinegro, motivação a cidade,
incentivo a torcida, aos jogadores,
enfim, a todo pela busca de mais
um título. Oportuna iniciativa (mais
uma) da Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba. Pelo que
sabemos, uma ideia do empresá-
rio, artista plástico, patriota e quin-
zista Palmiro Romani. Na verda-
de, ele pediu para providenciar essa
enorme bandeira no passado, mas
o objetivo (título) não aconteceu.
Agora, as esperanças se renovam
e Palmiro não teve dúvidas: coloca
lá no alto, o nosso XVquinzão. Im-
possível disfarçar nosso orgulho.
Abraço ao amigo Palmiro, comandante da A Nacional Modas.

Falta pouco para chegarmos a conclusão de que o VAR não faz tão
bem (como imaginávamos ou esperávamos) ao futebol brasileiro.
Inaceitável o que a gente vê. O VAR surgiu (ideia válida) para tirar
dúvidas do árbitro de campo (autoridade principal), contudo, está
confundido e, o pior, fabricando resultados. Por que fabricando?
Simples: cada arbitragem age de uma forma diferente, não exis-
tindo uniformidade, critério e o desequilíbrio na competição se
torna inevitável. Injusto e desleal. Tem um outro detalhe: o árbitro
competente é aquele que conhece regra, aplica e, importante,
mostra personalidade. Se está perto do lance (uma obrigação),
tem que apitar o que vê e interpretou. As dezessete regras do
futebol são interpretativas e não tem sentido o árbitro de vídeo
(VAR) querer descobrir pelo no ovo. Se o rumo não for consertado,
o futebol vai perder a graça podendo virar uma disputa eletrônica.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

de da Policia Militar. Já observa-
mos uma multidão querendo en-
trar, e a PM anunciando estar fa-
zendo a conferência (varredura)
visando a segurança. É preciso
que esse trabalho também seja
feito com razoável antecedência
e os portões sejam abertas 120
ou 90 minutos antes do jogo co-
meçar. Isso, naturalmente, quan-
do da expectativa de muita gente
como é o caso deste sábado (8).

PRPRPRPRPRODUTODUTODUTODUTODUTO ADULO ADULO ADULO ADULO ADULTERADOTERADOTERADOTERADOTERADO
Com fiscalizações cada vez

mais sofisticadas, ainda assim
temos posto disposto a adulte-
rar o combustível. Aconteceu
na semana passada em Piraci-
caba. Por isso, fique atento e de
preferência ao estabelecimento
que você conhece e confia.

FERIADO SANTOFERIADO SANTOFERIADO SANTOFERIADO SANTOFERIADO SANTO
Chegando 12 de outubro,

Dia de Nossa Senhora Apareci-
da. É feriado nacional, dia da pa-
droeira do Brasil. Também em
outubro festejamos São Benedi-
to, lembrando ontem (4), data
consagrada a São Francisco de
Assis. Catedral de Piracicaba
com programação definida para
as comemorações, começando
já neste final de semana com
calendário religioso e festivo.

GOVERNADORGOVERNADORGOVERNADORGOVERNADORGOVERNADOR
CALÇADÃOCALÇADÃOCALÇADÃOCALÇADÃOCALÇADÃO
A rua Governador fechada

virando calçadão, é uma ideia
que, a princípio, não deve vingar.
Assunto já bastante debatido no
passado. Pode-se tentar uma ex-
periência, por exemplo, fechando
em dezembro. Mas, é por demais
polêmico. Deixa para 2023 e ago-
ra, o que se poderia fazer, é pen-
sar em preparar um centro bem
iluminado, ornamentado, alegre e
festivo, saudando o Natal. No ano
passado, o investimento foi alto
para iluminar o Engenho Central
para apenas 16 mil pessoas.  Quan-
tos circulam dia e noite (em de-
zembro) no centro da cidade?

ESPERA CONTINUAESPERA CONTINUAESPERA CONTINUAESPERA CONTINUAESPERA CONTINUA
Segue a expectativa, prin-

cipalmente por parte dos comer-
ciantes, quanto a volta da zona
azul, ou seja, o estacionamen-
to rotativo pago. Cada vez mais
se observa dificuldades para es-
tacionar. Lojistas preocupados:
o Natal está se aproximando.

CONFUSA BIOMETRIACONFUSA BIOMETRIACONFUSA BIOMETRIACONFUSA BIOMETRIACONFUSA BIOMETRIA
A biometria para o voto nas

eleições deste ano (2022) não é
obrigatória. Entretanto, ela pro-
vocou muitas dúvidas e atraso na
votação do último domingo (2).
Muitos alegaram não ter conse-
guido votar com o uso da digital,
enquanto outros diziam não ser
preciso assinar qualquer docu-
mento, contrário a afirmação de
outros. O ideal seria as autorida-
des do Cartório Eleitoral e tam-
bém juízes eleitorais utilizarem a
mídia falada e escrita para tirar
dúvidas e oferecer orientações.

CCCCCAMPUSAMPUSAMPUSAMPUSAMPUS P P P P PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Esalqshow começa com
transferência do gabinete
da Secretaria de Agricultura
Quarta edição do Esalqshow acontece de hoje, 5, até sábado, 8, e unirá academia,
setor produtivo e poder público para debater a cadeia produtiva da cana-de-açúcar

De 5 a 8 de outubro, a Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP) realiza a 4ª
edição do Esalqshow. O evento reu-
nirá academia, setor produtivo e o
poder público e abre as portas da
Universidade de São Paulo com
exposição de projetos, mostras de
startups, palestras, encontros téc-
nicos, além de atividades culturais
e vivências ambientais. O tema
desta edição é a cadeia produtiva
da cana-de-açúcar, mas a progra-
mação contempla outros temas li-
gados à agricultura, sustentabili-
dade, inovação e tecnologia.

A cerimônia de abertura da 4ª
edição do Esalqshow está marcada

para hoje, 5, às 18h30, no Anfitea-
tro do Pavilhão de Engenharia. Ape-
sar de presencial, contará com trans-
missão ao vivo pelo YouTube. A ses-
são integra ainda as comemorações
da 65ª Semana Luiz de Queiroz, que
marca o tradicional encontro de
egressos da Esalq em celebração ao
Dia Nacional do Engenheiro Agrô-
nomo, registrado em 12 de outubro.

Entre os atos da noite, ocorre-
rá a instalação do Gabinete da Se-
cretaria Estadual de Agricultura e
Abastecimento, com a presença do
secretário Francisco Maturro. Na
sequência, será realizada a cerimô-
nia de graduação da IBMR AGRO,
empresa residente da Esalqtec.

Por se tratar também de uma
semana de celebração dos egres-
sos da Esalq, será realizado o lan-
çamento da nova temporada da
série de microdocumentários
Egressos da Esalq, produção da
Divisão de Comunicação da Esalq
e TV USP Piracicaba. Cada episó-
dio retrata um dos sete cursos de
graduação oferecidos pela Esalq.

ESALQSHOW – Para mar-
car os atos da programação téc-
nica da 4ª edição do Esalqshow,
a segunda metade da cerimônia
contará com a Conferência de
Abertura, com o tema “O Agro
Brasileiro, ESG e a inserção in-
ternacional”, tema apresentado

por Marcello Brito, coordenador
da Academia Global do Agrone-
gócio da Fundação Dom Cabral.
Em seguida, o público poderá as-
sistir o Painel 1 do Esalqshow, com
o tema Políticas Públicas no Setor
Sucroenergético, sob coordena-
ção do professor Ricardo Ribei-
ro Rodrigues, do departamento
de Ciências Biológicas da Esalq.

As inscrições e todas as ativi-
dades são gratuitas e a programa-
ção contemplará sessões orais e
mostras expositivas simultâneas
em 5 áreas do campus. Programa-
ção completa: https://www.esalq
show.org.br. Inscrições gratuitas: ht-
tps://doity.com.br/esalqshow-2022.
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Semdettur oferece curso
de efeitos decorativos
para pintura imobiliária

CCCCCERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIA

Salãozinho de Humor anuncia
premiados no próximo dia 12
Cerimônia de premiação acontece na próxima quarta-feira, 12, a
partir das 16h, no anfiteatro do Armazém 14 do Engenho Central

Os nomes dos premiados da
20ª edição do Salãozinho de Hu-
mor de Piracicaba serão anunci-
ados em cerimônia no dia 12 des-
te mês a partir das 16h, no anfi-
teatro do Armazém 14 do Enge-
nho Central. A entrada é gratui-
ta. O Salãozinho integra a pro-
gramação oficial do 49º Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba, evento realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa, e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba). A visitação
presencial de ambas as mostras
de artes gráficas pode ser feita até
dia 30 de outubro, no Armazém
14, às quintas e sextas-feiras, das
9h às 17h, e aos sábados, domin-
gos e feriados, das 10h às 18h.

O Salãozinho de Humor é di-
vidido em duas categorias: 7 a 10
anos e de 11 a 14 anos. Em cada
categoria são premiados três tra-
balhos (1º, 2 e 3º lugares). Os prê-
mios são dados pelo Instituto Ar-
cor. Neste ano, o Salãozinho de
Humor de Piracicaba recebeu ins-
crição de 1.969 trabalhos. Das 100
obras selecionadas para a exposi-
ção, 48 delas são de autoria de es-
tudantes com idades entre 7 e 10

anos e as demais 52 foram produ-
zidas por alunos de 11 a 14 anos.

De acordo com o diretor do
Salão, Junior Kadeshi, durante a
cerimônia de premiação haverá
espetáculo de fantoches, com o pa-
lhaço Bang, além de pintura de
rosto e cabelo maluco para as cri-
anças. “Estamos ansiosos para
premiar as crianças que se dedi-
caram em suas obras e hoje estão
participando do maior salão de
humor gráfico ininterrupto do
mundo. O Salãozinho nasceu para
incentivar a reflexão e o desenvol-
vimento intelectual dos pequenos
e ano após ano percebemos que
essa missão está sendo cumprida”,
disse, acrescentando que os tra-
balhos premiados passam a inte-
grar o acervo do Salão de Humor.

Entre os temas dos desenhos
enviados para o Salãozinho (car-
tum, charge, caricatura e HQ/tiras)
estão futebol brasileiro, MPB (Mú-
sica Popular Brasileira), mudanças
climáticas, comportamento huma-
no e política do exterior. Há, ainda,
esculturas, que tratam de recicla-
gem, alimentação, realidade au-
mentada, entre outros assuntos. As
cidades representadas nos traba-
lhos selecionados, além de Piraci-
caba, são Americana, Búzios, Mogi
Guaçu, Mogi Mirim, Nova Odes-
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Esculturas enviadas passaram por seleção ontem, dia 4

sa e Rio Claro. A lista completa dos
selecionados pode ser conferida no
site do Salão (www.salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br).

Os jurados de seleção e de
premiação do 20º Salãozinho de
Humor de Piracicaba foram Éri-
ca Frasson, arte-educadora e
diretora do Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Mora-
es, e Maurici Scarpari, publici-
tário e assessor da Semac.

SERVIÇO
Cerimônia de premiação do
20º Salãozinho de Humor de
Piracicaba. Quarta-feira, 12/
10, às 16h, no anfiteatro do
Armazém 14 do Engenho
Central (avenida Dr. Maurice
Allain, 454 – Parque do En-
genho Central). Entrada gra-
tui ta.  Informações: (19)
3403-2615 e www.salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), oferece 30 vagas para cur-
so gratuito de efeitos decorativos
para pintura imobiliária. O curso
de aperfeiçoamento acontecerá no
próximo dia 8, das 8h às 12h,

destinado para profissionais
da área que residam em Piraci-
caba. Os interessados podem se
inscrever pelo site  http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/

O curso é destinado para quem já tem experiência na área
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ou pessoalmente na Semdettur,
no guichê da Qualificação no
Térreo 1 do Centro Cívico.

Os participantes vão apren-
der sobre as técnicas de marmo-
rato, fosco e polido (efeito de már-
more), cimento queimado, várias
tonalidades, aço corten, efeito fer-
rugem e texturas diversas. O cur-
so será ministrado pela CCC Pia-
zza Tintaria, por intermédio do
Conselho Municipal do Traba-
lho, Emprego e Renda (CTER).

A Estação da Paulista sedia
no próximo sábado, 8, às 9h, a
conferencia de gnose Aprenda a
Meditar, com o médico Júlio Cé-
sar Cenci de Aguiar, que ensina-
rá a prática saudável da medita-
ção como uma atividade relaxan-
te e benéfica para a saúde mental
e corporal. A realização é da Age-
acac (Associação Gnóstica de Es-
tudos Antropológicos e Culturais,
Arte e Ciência), com apoio da Pre-
feitura, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural (Se-
mac). O evento é gratuito.
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Estação da Paulista sedia evento sobre meditação
Usada em várias religiões e

filosofias, gnose significa conhe-
cimento espiritual ou percepção
da verdadeira natureza da hu-
manidade levando à libertação
da centelha divina dentro das
restrições da existência terrena.

De acordo com Júlio César
Cenci de Aguiar, que ministrá o
curso, ao longo dos anos diversas
teìcnicas e benefiìcios foram sendo
desenvolvidos e encontrados em
diferentes culturas, mostrando
uma ampla variedade em todos os
sentidos. “Sem duìvida, um dos
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Cantor será homenageado
pela Câmara de Vereadores

Na noite desta segunda-fei-
ra (3), durante a 47ª reunião or-
dinária, o requerimento 705/
2022, do vereador Reinaldo Pou-
sa (Podemos). A propositura
concede voto de congratulações
ao cantor Devair Rodrigues por
sua trajetória na música. Segun-
do a propositura, Rodrigues nas-
ceu em Andradina, no interior
de São Paulo, no ano de 1965, e
iniciou sua carreira em Limeira,
com a banda Flash Som, tocan-
do em bares e escolas da cidade.
Ao trabalhar na empresa Freios
Vargas, montou uma dupla ser-
taneja com um colega. Lá, ven-
ceram um festival sertanejo rea-
lizado pela empresa e puderam
gravar mil cópias de discos.

Ainda segundo o requeri-

mento, Devair Rodrigues fez, em
sua trajetória, diversos shows e
aberturas para duplas como
Gian e Giovani, Alan e Aladim,
Durval e Davi e outros. O cantor
se mudou para Piracicaba em
2000; na época, se apresentava
com a dupla Anderson e Devair,
que durou por quase 10 anos.

Atualmente, Rodrigues canta
com o amigo Luís Cassio e está de-
senvolvendo o projeto da gravação
de um DVD. O homenageado se
destaca também, afirma a propo-
situra, pelos shows beneficentes re-
alizados em prol de entidades
como o Lar Betel, a Funjape (Fun-
dação Jaime Pereira) e outros.

O voto de congratulações
será entregue pelo vereador em
data ainda a ser definida.
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Semae realiza manutenção
na ETA Luiz de Queiroz

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) realizou manu-
tenção, ontem, 4, na Estação de
Tratamento (ETA) Luiz de Quei-
roz. Equipes trabalham na troca
de um isolador da chave corta cir-
cuito da entrada de força da esta-
ção. Por conta da troca, o abaste-
cimento de água em algumas re-
giões pode ser comprometido, sen-
do retomado gradativamente.

Bairros que podem ter o abas-
tecimento comprometido: São Di-

mas, Clube de Campo, Cidade Jar-
dim, Jupiá, Castelinho, Glebas Ca-
lifórnia, Morato, Paulicéia, Jardim
Califórnia, Jardim Itapuã, Vila Cris-
tina, Dona Antônia, Chicó, Santa
Helena, Água das Pedras, Água
Branca (Água Branca, Jardim Ori-
ente, Serra Verde, Monte Feliz),
Novo Horizonte (Jardim Planalto,
São Jorge e área rural Volta Gran-
de - Recanto Nova Suíça, Glebas São
Geraldo, Alpes Suíço, Crystal Suíço,
Água Bonita e proximidades).

A busca por informações so-
bre a instalação de um semáforo
na Avenida Comendador Lucia-
no Guidotti, em frente ao núme-
ro 1408, no bairro Higienópolis,
motivou a aprovação do requeri-
mento 701/2022, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa, na
noite desta segunda-feira (3).

A propositura faz referência à
indicação 1655/2022, também de
autoria do parlamentar, que solici-
ta a instalação do semáforo e que,
de acordo com ele, “estaria sendo
analisada pelos técnicos da Semut-
tran (Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e Trans-
portes) desde junho de 2022. Já se
passaram três meses e não tivemos
nenhuma resposta até o momento”.

De acordo com o parlamentar,
que subiu à Tribuna “Vereadora
Ditinha Penezzi” para discutir a
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Requerimento cobra instalação de
semáforo no bairro Higienópolis

propositura, a demora na instala-
ção do semáforo pode resultar em
acidentes no local: “estão esperan-
do o quê? Alguém ali ser atropela-
do, morrer? Algum motoqueiro
sofrer um acidente?”, questionou.

Cássio Luiz pergunta no re-
querimento se “houve a análise por
parte dos técnicos da Semuttran?”
e, em caso positivo, se “após a aná-
lise técnica haveria um cronogra-
ma para a instalação do mesmo?”.
O vereador também pergunta, em
caso negativo, “por qual motivo até
o presente momento os Executivos
Municipais juntamente com a se-
cretaria responsável não analisa-
ram? Não vistoriaram e não aten-
deram ao pedido mencionado?”.

O parlamentar ainda solici-
tou respostas mais rápidas às
solicitações feitas pelos vereado-
res aos secretários municipais.
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VacinaPira abre hoje, 5, novas vagas para vacinar contra a Covid-19
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), vai liberar novas
vagas para agendamento da vaci-
na contra a Covid-19, a partir das
8h30, de hoje, 5. O agendamento
é feito pelo site VacinaPira. Para
se vacinar contra a Covid-19 é ne-
cessário apresentar documento de
identificação com foto, CPF, com-
provante de residência em Piraci-
caba e comprovante de vacinação
com a última dose. Grupos para
os quais será liberada agenda: •

3ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 4 meses; • 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou mais
com alto grau de imunossupres-
são que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 28 dias; • 3ª dose para
adolescentes de 12 a 17 anos com
alto grau de imunossupressão
que tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 8 semanas; • 4ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais
com alto grau de imunossupres-
são que tomaram a 3ª dose há,

maiores misteìrios da vida eì desco-
brirmos nosso propoìsito neste mun-
do e isso por meio de uma grande
anaìlise sobre noìs mesmos. Essa
praìtica possibilita alcançarmos
cada vez mais nosso Ser, jaì que
acabamos vivendo e praticando nos-
so real desígnio, transformando
nossas vidas de forma completa”.

Aguiar explica ainda que se há
busca para compreender assuntos
a fundo, como antropologia, psico-
logia, entre outros, relacionando
com aspectos presentes em nossa
vida, é preciso o autoconhecimen-

to. “Na conferencia Aprenda a
Meditar vamos falar sobre seus
aspectos e como podemos usar a
meditação no dia a dia, de forma
praìtica e completa”, destaca.

SERVIÇO
Conferência Aprenda a Me-
ditar. Sábado, 8, às 9h. Na
Estação da Paulista (ave-
nida Dr. Paulo de Moraes,
1.580). Informac’oÞes pelo
whatsapp:  (12)  98141-
2859. Inscric’ões pelo link
http://l1nq.com/x09JU. Va-
gas limitadas. Gratuito.

pelo menos, 4 meses; • 4ª dose
para pessoas com 25 anos ou
mais que tomaram a 3ª dose há,
pelo menos, 4 meses; e • 5ª dose
para pessoas com 18 anos ou
mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a pri-
meira dose para todas as ida-
des, a partir dos 3 anos; segun-
da dose da Pfizer pediátrica para
quem tomou a primeira dose até
12/08; segunda dose da Pfizer

para quem tomou a primeira
dose até 12/08 (12 a 17 anos) e
até 16/09 (18 anos ou mais); se-
gunda dose da Coronavac para
quem tomou a primeira dose até
09/09; segunda dose da Astra-
zeneca para quem tomou a pri-
meira dose até 12/08; terceira
dose para adolescentes; primei-
ra dose adicional Janssen para
quem tomou a dose única até
07/08 e segunda dose adicional
Janssen para quem tomou a pri-
meira adicional até 07/06.
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FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SRA. MAGDALENA DE CAMPOS
CAMARGO faleceu anteontem,
na cidade de Botucatu – SP,
contava 84 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Mendes de
Campos e da Sra. Genoveva
Laura de Favari, era viúva do
Sr. Antonio Casemiro de Ca-
margo; deixa os filhos: Kleber
Casemiro de Camargo, já fa-
lecido; Cleide Casemiro de
Camargo Pinheiro, casada
com o Sr. Altamiro Jose Pinhei-
ro e Claudia Casemiro de Ca-
margo, casada com o Sr. Leo-
nidio Sousa Andrade. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem às
10h00 no Cemitério Municipal
da cidade de Anhembi – SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

 SRA. ROSANA DALVA CAMAR-
GO FRANCO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 60
anos, filha dos finados Sr. Be-
nedito Vicente de Camargo e
da Sra. Olinda Terezinha dos
Santos Camargo, era viúva do
Sr. Vanderlei Donizete Franco;
deixa os filhos: Diego Ramon
Camargo Bermudez, casado
com a Sra. Larissa Pinheiro de
Almeida Camargo; Israel Asser
de Camargo e Malory Paola
Franco. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h30

da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JANDIR MARTINI faleceu
ontem, nesta cidade, contava
72 anos, filho dos finados Sr.
Paulino Martini e da Sra. Hele-
na Azevedo Martini, era casa-
do com a Sra. Maria do Socor-
ro da Silva; deixa os filhos:
Jandir Martini Junior; Sandro
Rogerio Martini; Valeria Marti-
ni e Lilian da Silva Martini, ca-
sada com o Sr. Solon Jose Mar-
tini. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “Premium” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA PEREIRA CHIA-
RANDA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 96 anos, filha
dos finados Sr. João Benedito
Pereira e da Sra. Anna Silveira
Moraes, era viúva do Sr. Jose
Chiaranda; deixa os filhos: Ma-
ria Cecilia Chiaranda Camar-
go, casada com o Sr. João
Jose Vitorio de Camargo; Jose
Dionisio Chiaranda; Antonio
Carlos Chiaranda; Roberto
Chiaranda; Maria de Lourdes

Chiaranda e Lino Chiaranda,
já falecido. Deixa o neto Hum-
berto Chiaranda Vitorio de Ca-
margo, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANEZIO PAROLINA faleceu
ontem, nesta cidade, contava
77 anos, filho dos finados Sr.
Cezarino Parolina e da Sra.
Lucia Zanelato, era casado
com a Sra. Ana Alice Pizzol Pa-
rolina; deixa os filhos: Renata
Cristina Parolina Rabelo, ca-
sada com o Sr. Reinaldo Ra-
belo Filho; Nilton Cesar Paro-
lina, casado com a Sra. Erica
Aparecida Davanzo Parolina;
Paulo Sergio Parolina, casa-
do com a Sra. Josileia Barri-
chello Parolina e Anezio Paro-
lina Junior, casado com a Sra.
Patricia Baptista Obata Paroli-
na. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala Diamante, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS RENATO SMANIO-
TO faleceu anteontem  na cida-
de de Charqueada, aos 51 anos
de idade e era casado com a
Sra. Luciane Bragagnolo Sma-
nioto. Era filho do Sr. Antônio
Carlos Smanioto, falecido e da
Sra. Cleia Maria Bergamin Sma-
nioto. Deixa os filhos: Paulo
Renato B. Smanioto e Pedro
Henrique Bragagnolo Smanio-
to. Deixa demais parentes e
amigos.  O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Charqueada. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

MENINO JOÃO GABRIEL DA
SILVA SENA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba e era filho
do Sr. Fabricio Sena de Oliveira
e da Sra. Conceição Aparecida
Silva. Deixa demais parentes.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs no Cemite-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO CELSO POMPER-
MAYER faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 72 anos
de idade e era filho do Sr. Mau-
ro Pompermayer e da Sra. Car-
mella Maria Filadolfo Pomper-
mayer, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Maria Carolina Trivelin
Pompermayer casada com Da-
niel B. Mendes Grossi, Celso
Henrique T. Pompermayer. Dei-
xa a neta Luiza A. Pomper-
mayer. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 16:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Velo-

rio da Saudade – Sala 02 para
o Cemiterio da Saudade À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. LYDIA PROVENZANO
POUSA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 89
anos de idade e era filha do
Sr. João Baptista Pousa e da
Sra. Maria Provenzano Pousa,
falecidos. Deixa ainda sobri-
nhas, primos e demais famili-
ares. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:30 hs saindo
a urna mortuária do Velorio da
Saudade – Sala 05, para o Ce-
miterio da Saudade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. GILBERTO DE ARRUDA
LEME faleceu anteontem na ci-
dade de São Pedro, contava 72
anos de idade. Era filho dos fi-
nados Sr. Mario de Arruda
Leme e da Sra. Maria de Lour-
des Correa Leme.Deixa os fi-
lhos: Edson, Luciano, Luciane,
Lucia, Eduardo, Aline Edmison
. Deixa netos e demais paren-

tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de Piracicaba
e o seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro as 12:00
h do Velório Memorial Bom Je-
sus –Sala 1, sendo translada-
do para o Velório da Vila Re-
zende – Sala 2 sendo seu se-
pultamento ás 17:00 h no Ce-
mitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS

SRA. AUGUSTA MARIA DA
CONCEIÇÃO faleceu ontem na
cidade de Charqueada, aos
103 anos de idade, e era ca-
sado com o Sr. Jose Antonio
Batista. Era fi lha da finada
Sra. Maria Firmina da Concei-
ção. Deixa filhos, netos, bis-
netos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 09:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  68/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 68/2022, Proces-
so: 1.654/2022, que tem por objeto a Aquisição de Itens de Cama, Mesa e Banho, As
propostas serão acolhidas com início no dia 05/10/2022 às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 19/10/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00
horas do dia 19/10/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrô-
nico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Siste-
ma BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https:/
/www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 04 de
setembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
Comunicado - Republicação Concorrência nº. 004/2022 - Processo nº. 3199/2022 -
OBJETO: Contratação de empresa especializada para execução de pavimentação,
recapeamento guias e sarjetas, com fornecimento de material, mão de obra e equi-
pamentos, das ruas Angelo Arthuzo e Orlando Baptistella, no Distrito Industrial Ed-
son Severino e da Rua Professora Carolina Mendes Thame, no Bairro dos Universi-
tários, no município de Rio das Pedras-SP, em conformidade com este Edital e seus
respectivos anexos (DEMANDA 021879 - CONVÊNIO 102468/22) - IMPORTANTE:
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 04/11/2022 ÀS 09h00min., ABERTURA
DAS PROPOSTAS: 04/11/2022 ÀS 09h30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS:
email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: 19-3493-9490 - O Edital completo
poderá ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura -
www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as referenci-
as de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, 03 de outubro de 2022 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 175,20 aos cofres públicos

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ
AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 007/2022
Comunicamos que está aberta a Coleta de Preços nº 007/2022
pelo tipo Menor Preço. Objeto: Objeto: Contratação de empresa
para a elaboração de Projetos Integrais de Propriedades (PIPs),
por meio eletrônico, viabilizando os projetos executivos de ade-
quação ambiental em propriedades rurais, no município de Ar-
tur Nogueira/SP (Área I), no município de Jaguariúna/SP (Área
II), e no município de Charqueada/SP (Área III).. Prazo para en-
trega dos envelopes: até às 09h00 (nove horas) do dia 21/10/
2022, na sala 604, sessão de protocolos, e abertura às 09h30
(nove horas e trinta minutos) do mesmo dia, na sala 803, am-
bas do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Higi-
enópolis, Piracicaba, SP. O Ato convocatório completo encontra-
se à disposição na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ,
na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higi-
enópolis, Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e
no site www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Presi-
dente da Comissão de Seleção e Julgamento. Patrícia Gobet de
Aguiar Barufaldi – Diretora-Presidente em Exercício.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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